AÑO IV.-NUMERO 834

Diario Regional de la maña na de información general

Martes, 22 de Junio de 1937

Continuan las brillantes operaciones en el Norte

#### Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte ho ras del día 20 de Junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. -- Nuestras tropas han continuado avanzando, habiéndose ocupado Amurrio y alturas al oeste. También se ha rebasado Llodio y, a la hora de cerrar este Boletín, sigue el avance.

Frente le Astusias. -- Ligeros tiroteos y cañoneos. Frente de León. -- Sin novedad.

Frente de Santander. -- En un reconocimiento, lleva do a cabo en las cercanías de Cilleruelo de Bricia, se encontraron y enterraron, por nuestras tropas, diez cadáveres enemigos y se recogieron algunos fusiles y otro material. Ayer se pasaron a nuestras filas por uno de los sectores ciento cinco personas, procedentes del campo rojo.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Aragón, Soria y Madrid. -- Sin novedades dignas de mención.

Frente de Avila. -- Fué rechazado, fácilmente, un in tento de ataque del enemigo y hubo, además, algunos tiro-

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en los distintos frentes y sectores, habiéndose presentado catorce soldados y milicianos, de ellos seis con armamento.

Salamanca, 20 de Junio de 1937

Radio Nacional, 21. - (a las

rresponsal en el frente de Viz

No hay que hablar de descan

so. Nuestras fuerzas pueden de

cir, parodiando al clásico, aque

llo de que "mi descanso es la

ha continuado en el día de hoy.

efecto, ha hecho acto de pre-

sencia, si bien -hay que de-

de la tarde, por una de las co-

nación de una importante lo-

Las columnas tenían la or-

De orden de S. E. El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

#### LOS GUDARIS ANTES DE HUIR DE BIL BAO ASALTARON LOS CONSULADOS DE INGLATERRA Y FRANCIA

París, 21. -- El periódico "L'Epoque" comunica que en Bil bao, los rojos antes de su fuga, realizaron actos de pillaje en el consulado francés y en el de la Gran Bretaña. Las puertas DOS BATALLONES DE GUARDIAS DE permanecen cerradas, pero los rojo-separatistas, abrieron bre

Por el momento es imposible dar detalles de los perjuicios causados en el interior de los consulados.

Nuestros soldados, valientes y generosos, luchan con fé en el triunfo. Ellos lo lan todo por la defensa de España. Los que permanecen en retaguardia no han de regatear nada en favor de estos españoles heroicos.

El Caudillo habla al puebio de Burgos

«La bandera que ondea en Bilbao dice que el separatismo ha muerto y que Luartel aqui no hay mas que España, que es lo elerao, lo inmortal»

Significa, también, la hermandad y la liberación de llares de hermanos nuestros, el triunfo del espíritu del soldado español que asombra al mundo con su gesta

(POR TELEGRAFO)

El Generalisimo ha pronunciado ante el pue blo de Burgos, el siguiente discurso:

"Españoles, castellanos, viejos hombres de Burgos hijos de la España Nacional corazón y latido del sentir de España, hijos de estas tierras de Castilla, hijos de la católica y tradicional Navarra que con el nombre de Navarra han sido los que, peña tras peña, lugar tras lugar, valle tras valle, han ido regando con sangre las tierras de Vizcaya. El oro de vuestras mieses sim bólicas y el resplandor de nuestra gloria forman entre las bandas de sangre de hijos héroes y mártires de España, la Bandera que ondea hoy, la Bandera Nacional en los caseríos viz cainos en las torres de las casas señoriales de Vizcaya y que es símbolo de España, el símbolo de la unidad nacional. Es el símbolo de grandeza geográfica. Es el símbolo de la unidad que ha seguido su ruta y es la afirmación y la garantía de millares de mártires y de héroes, que dice que el separatismo se ha acabado y que aquí no hay más que España, que es lo eterno, lo inmortal.

(Una estruendosa ovación y vivas al Generalisimo interrumpe momentáneamente, la ora-

Pero no significa solo esto. Significa la hermandad la liberación de centenares, de millares de hermanos nuestros. Significa el resurgir de la Patria a la vida de una región próspera. El arrancar del engaño a todos esos modestos campesinos sencillos, a esa caravana de hombres del campo que veíamos cubrir las carreteras y que habían sido arrancados de sus hogares y en viados a cavar trincheras, a empuñar las armas cavando su propia sepultura y la del sepa-

Eso significa la liberación de más de mil

prisioneros que esperaban ansiosos como los sol dados de España llevaban la Bandera rojo y gualda, por entre montes y bosques ordenando la enseña que era la enseña de España.

Significa ello, el triunfo rotundo que se de be al espíritu del soldado español, sufrido, ejem plar y heroico, que asombra al mundo con su

Es el resurgir de un pueblo que quiere ser libre, de una nación que pide un puesto, de una raza que dice: esto fuimos y esto seremos.

Ya lucen en Vizcaya las banderas de España. Ya marchan por las casas y se escuchañ en ellas los himnos nacionales. Ya suena nueva música y el nuevo programa de la España Na cional, programa de justicia social que nunca les cumplieron.

Y aquellos bravos campesinos, aquellos sen cillos aldeanos vascos, aquellos obreros envenenados, abren los ojos y elevan su corazón y lloran, porque dicen que estos soldados que cumplen su palabra, estos hombres que conquistan lo que dicen, estos, no tienen más que una forta leza y una voluntad. Cumplen su palabra y cuan do nos hablan de justicia social, de hermandad entre españoles, de las grndezas de la Patria, es porque van a cumplir cuanto manifiestan. Porque lo juran ante la sangre de sus hijos, que es la de los mártires de la religión y de la cau-

Y por eso os pido que todos vuestros cora-zones vayan a los caídos en la lucha a los ver-daderos mártires de la causa de España. Españoles! ¡Castellanos viejos! ¡Arriba Es-

paña! ¡Viva España!" El público congregado ante el Palacio de la Diputación prorrumpió en un ovación cerrada dirigida a S. E. al concluir éste su vibrnte dis-

ASALTO SE PASARON A NUESTRAS LI-NEAS LIBERTANDO 950 REHENES QUE LLEVABAN A SANTANDER

Bilbao, 21. — El pasado día 19, italiano a su periódico, la sia las doce de la noche, comuni- guiente información: caba un corresponsal de guerra

"Hemos entrado en Bilbao con la compñía de tanques que ha irrumpido en las calles vizcain'as con la bandera roja y gualda, para reconquistar para Espa ña lo que fué durante unos me ses feudo de un separatismo bol chevista enmascarado bajo el nombre de Euzkadi.

El espectáculo de la conquista de Bilbao es algo que no oc drá borrarse nunca de la men te de los que lo hemos vivido.

Continúa el victorioso avance de nuestras tropas, que Cuando penetrábamos en las calles, dos batallones de guardias de Asalto, conduciendo 950 detenidos políticos, se presentaron ante los tanques nacion bre de Franco.

#### 950 REHENES RESCATADOS

Estos dos batallones de guar días de Asalto habían recibido órdenes de trasladar los 950 pre sos en dirección a Santander y lesobedeciendo las órdenes bol chevistas, dieron un rodeo per a carretera de Gueles, prese -tándose a nuestras tropas cerca de uno de los espolones del Malmasin, ofreciéndose los guardias inmediatamente para combatir al lado de España.

#### EL AVANCE

A las dos de la tarde el Man do nacional ordenó a las tro-pas situadas en el Ardhanda desendieran rápidamente avan zando sobre la ciudad.

Los tanques pertenecientes a la sexta compañía, marchaban a la cabeza de la infanteria es pañola, seguidos de cerca por los gloriosos infantes de Nava

El primer tanque nacional en traba en los barrios de la mar gen derecha de la ciudad, y con

de las labores propias de tu sexo.

### Festejes por el pacialento del Principe heredero Búlgaro

Sofía, 21. — Continúan los fes tejos con motivo del nacimien to del Príncipe Heredero de la Corona búlgara Principe Simeón, Será padrino del mismo el Rey Juan de Yugoeslavia.

La Familia Real recibe numerosos telegramas de Jefes de Estado y de Gobierno entre los cuales el de Hitler. El Gobierno acordó conceder una gran am-nistía política y financiera.

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte hodel día 21 de Junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Continuó el brillante avance Frente de Vizcaya. de nuestras tropas habiéndose ocupado ayer Oquenso, y hoy, Oquensojeda, Sagiburu. Peñas Blancas, cota 385, al oeste de Zramillo y alturas al oeste de Respaldizo. Sigue la operación a la hora de cerrar este parte.

La desmoralización en el campo enemigo es cada

Frente de Santander. -- Sin novedad.

Frente de Asturias. -- Ligeros tiroteos y cañoneos. Frente de León. -- Al amanecer nuestras fuerzas, en un golpe de mano, ocuparon las posiciones enemigas de Peña Herrero, quedando dominando el puerto Cubilla. El enemigo huyó y se le causaron numerosas bajas, cogiéndosele muchos muertos, prisioneros, armamento y material diverso.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedades dignas de mención. EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba. -- En el sector de Espiel, ha sido ocupado, por nuestras tropas, el vértice Puntales.

Frente de Extremadura. -- Fuerzas legionarias, ante el propósito del enemigo de atacar Campillo, se adelantaron, establciendo contacto con los rojos a diez kilómetros de dicho pueblo, rechazándole, causándole gran número de bajas y ocupando posiciones.

Salamanca, 21 de Junio de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,-Rubricado.

# UN EXPRESIVO TELEGRAMA DEL

Roma, 21. - El Jefe del Gobierno italiano ha enviado al

Generalisimo Franco, el siguiente telegrama:

"La noticia de la entrada de las fuerzas nacionales en la ciudad de Bilbao ha sido acogida con gran entusiasmo por el Gobierno y por el pueblo de Italia. Tengo que expresarle mi más viva congratulación por el éxito de las armas españolas, que han logrado reunir una provincia más a la nación y que señala un paso adelante en la derrota total de los enemigos de la civilización. Comuniqué al Rey el contenido de su telegrama y le agradece vivamente las felicitaciones que le envía y los votos que

CRISIS EN FRANCIA

## LA PONDERACION DEL SENADO FRANCES HA HECHO DIMITIR AL GOBIERNO BLUM

formula .-- Benito Mussolini".

En las primeras horas del lunes, Blum ha tenido que presentar la dimisión total del Gabinete al Jefe del Estado. - La petición de plenos poderes negada por el Senado ha motivado la crisis. - Abiertas las consultas evales con el brazo en alto y al grito de "¡Arriba España!" "¡Vi va España!" coreado por el nom cuan las suyas los presidentes de la Cámara y el Senado. - Lebrun encarga formar Gobierno a Chautemps

HA DIMITIDO EL GOBIERNO | tar la dimisión colectiva al jefe | UNA NOTA DE LA PRESIDEN BLUM La votación adversa del Se-

nado motiva la crisis París, 21. — Radio Colonial

al abrir su emisión, esta ma-ñana a las 9'21 dió cuenta de haber dimitido el Gobierno fran

Aun cuando el Gabinete Blum no presentó la cuestión de confianza al Senado, el Jefe del Ga binete, comprendió que no podía conseguir los plenos poderes que consideraba indispensa bles y pensó que no podía seguir una situación, que exigia una solución inmediata y de con

A LAS DOS Y MEDIA DE LA MADRUGADA DIMITIERON LOS MINISTROS

Blum hace unas declaraciones sobre la dimisión de su Gabinete

él lo hacíamos varios periodis ta de la madrugada acudió Blum tas, que logramos este honor. al Palacio del Elíseo, a presen

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que

París, 21. — A las dos y trein ta de la madrugada acudió Blum

del Estado, señor Lebrum. A la salida hizo unas decla

raciones a los periodistas, dicien do que el Gobierno después de una detenida deliberación de-cidió entregar los poderes al Pre sidente de la República. El examen del escrutinio de

la contraposición del señor León Perriere no dejaba esperanza de que pudiera ser aprobada la fór mula conciliatoria elaborada por la delegación de las izquierdas y que no descontentaba al

Privados de los medios indis pensables para llevar a cabo la obra de saneamiento nacionalsiguió diciendo el señor Blum hacer constar dos cosas. Nuestro de Estado dimisionario. más afectuoso agradecimiento a la mayoría de la Cámara y a nuestros amigos del Senado. Y, además, nos dirigimos a cuan tos se han reunido en el frente popular, para que conserven la plenitud de su calma y de su gran frio. Es necesario que la transmisión de poderes se verifi que constitucionalmente, legalmente y pacíficamente. Espero que esta sea una prueba más de la confianza que en mí han puesto esos elementos.

CIA DE LA REPUBLICA El señor Lebrun recibe a los

presidentes de la Cámara y el Senado y al ex ministro de Estado, señor Chautemps

París, 21. - En el Palacio del Elíseo, a las ocho de la mañana se falicitó una nota, en la que se dice que el Presidente de la República recibió, a las tres de la madrugada, al señor Blum y a los ministros dimisionarios,

aceptando la dimisión. También se indica que el Jefe del Estado recibió, después, a los señores Jeannenay, Presiden te del Senado, Herriot, Presiden te de la Cámara y más tarde al nos vamos, pero antes quiero señor Chautemps, ex ministro

#### CHAUTEMPS ENCARGADO DE FORMAR GOBIERNO

París, 21. — Después de con sultar a los Presidentes de la Cá mara y el Senado el señor Lebrun ha enargado a Chautemps formar nuevo Gobierno

A la salida este manifestó, que formar un Gobierno a base del efectivamente se le había confefrente popular, con preponderan cia radical.

giburo, montañas mineras de gran valor táctico para la se-guridad absoluta de la ciudad. Unas y otras operaciones se realizaron con alguna resisten cia, repito- del enemigo; pero también—repito— de muy infe rior resistencia a la que se venía notando en los días que pre

en posiciones de líneas inter-medias, sin duda para gandr tiempo y ver de fortificarse y reanimarse, que falta les na- de los comercios, menos los que ce; lo cual, según confidencias, se dedican a vender artículos están ya haciendo en plena pro de comer, beber y arder, por vincia de Santander. Es igual; más que habían ca vado en Vizcaya y más blinda

Crónica de Bilbao y del frente de Vizcaya

Un monumento al glorioso Mola en el Paseo del Arenal bilbaino

han ocupado varios pueblos

obstáculos a nuestra marcha,

La acción para completar la conquista de Bilbao y limper el territorio del sur de Vizcaya, e no podrán acumular en San tander. Iremos a su encuentro, den de buscar, enseguida, con a su debido tiempo, y les protacto con el enemigo y éste, en metemos que no se hará esperar mucho nuestra presencia en la Montaña. cirlo- de una manera ostensi-

He dado mi vueltecita por blemente fofa y peleande sin ganas de pelear. Por ello, con Bilbao. La villa comienza a vivir su ritmo normal. Ya hay verdadera facilidad, se tomó luz y agua, otro milagro de Oquendo, cuya conquista se rea lizó ayer, en las últimas horas nuestros ingenieros. Hay autoridades, no solo gubernativas, sino municipales y judiciales, lumnas. Hoy se ha añadido y hay, sobre todo, orden y dis Oquendojeda, también, la coro ciplina, con cuyos factores, se vence todo género de dificulta Entre tanto, otra columna se

apoderó de toda la cordillera conocida con el nombre de Sa-Los viveres llegan en abundancia, aunque no con tanta para cubrir las necesidades de todo, pues aumentan por momentos, por la sencilla razón de que, también, por momentos aumenta el número de pri signeros y de pasados. Entre ayer y hoy, pasan de quinientos el número de gudaris que se han sumado a los contingen-

Desde luego, se ve que el ene campo después de la caída de 23'40).—Crónica de nuestro co migo trata de oponer algunos Bilbao.

Pero como digo la vida se for maliza y entre otros detalles ci taré, el de que hoy han abierto sus puertas, la mayor parte que de estos no han dejado ras tro los hombres de Aguirre. Y en fin, como dato emocio-

nante y pintoresco a la vez di ré que los Requetés navarricos han honrado una vez más la memoria de su inolvidable General Mola, improvisando en el centro del Paseo del Arenal, un monumento que seporta un bus to del ilustre General, hecho de mano maestra, aunque no he podido averiguar el nombre del escultor.

En el pedestal de este monu mento, hay una inscripcón, que yo juzgo sencilla y esparta a. 'Aquí, en Bilbao. la conquista da, la que te llevó a la muerte la que es prueba de la gloria de tu genio realizador, nosotros los Requetés navarros, a tus denes siempre, General Mola, te ofrecemos esta gran victoria; como lo que es, como tuya Los que pasen delante de este monumento, por Dios, por Espajňa y por nosotros, griten: ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Los Requetés. ¿Cómo no hemos de ganar la guerra, cuando tenemos homcedieron a la entrada en Bil-bao.

India suntado a los contingen-tes ya sea de grado o por fuer-bres de este temple y de este za, que han venido a nuestro

# REGENERACION DE

Creíamos en la degeneración de la raza argunos biólogos de gabinete, pesimistas y malhumorados, porque el corrompico me dio ambiente social había conformado una juventud eretina de espíritu y de ideales. Y creíamos en la degeneración de la raza porque no le importaba a la juventud perder el patriotismo es-Al resurgir el patriotismo, ha renacido la raza, vigorizada física

Hace ya algún tiempo trazamos un programa de Higiene racial programa tendente a despertar en los individuos de todas las clases sociales el deseo de ascender, mediante el esfuerzo per sonal, a las elevadas jerarquías. Programa orientado en sentido inverso al marxista, que pretende nivelar todas las clases sociales, en beneficio de los individuos de mala calidad y en perjuicio de los selectos, para proporcionar medios de vida a la mul titud de mediocres.

Necesita la Nueva España de una política racial que engran dezca las bio-tipos de buena calidad, para que no quede subyugada la raza a la masa de inferiores. Ha de orientarse la pilitica racial en un sentido antigeneticista y antimaterialista, concediendo mayor importancia a los factores del medio ambiente que puedan dañar al genotipo racial que a la sanidad del último. Requiere la regeneración de la raza una política que neutralice el daño que puede venirle al plasma germinal de los agentes patógenos, tanto físicos como psíquicos, materiales como morales.

El primer factor regenerativo de la raza reside en una disciplina social muy severa, a fin de que los dirigentes responsables impongan las ideas a la masa y no sea esta última arrastrada mancillada por el vicio cosmopolita que corona por sentimientos o pasiones momentáneos. La disciplina no debe ser exclusivamente externa y formalista, sino que debe reinar una severa disciplina moral, para que la juventud se sustraiga al medio ambiente deletéreo.

Imposible la Nueva España mientras la juventud no se forje un Yo ideal y un Ideal ético de supremas calidades. Cuando ad miramos y veneramos a una persona, tratamos de identificarnos con ella, imitándola en todo o en parte, por constituir tal nación para buscar solución al problema no lo persona nuestro yo ideal. Desgraciadamente, la juventud de la postguerra ha imitado con más frecuencia a deportistas y ases de la pantalla que a los grandes hombres, cuyas heróicas vidas son modelo perfecto de yo ideal. Respecto del ideal ético, parece como si hubiera desaparecido de la sociedad española, pues no pueden conceptuarse ideales éticos al arribismo, materialismo y em pleomanía que predominan en el medio ambiente social español de dos siglos a esta parte.

Lucha el individuo aislado en nuestro clima social con un ambiente materializado y corrompido, necesitándose la formación de grupos de jóvenes deseosos de automejorarse Grupos de caballeros (pocas novelas de los últimos años exaltan el tipo del caballero) observantes de una conducta ejemplar, en que los aspirantes a ingreso fueran sometidos a rigurosas pruebas, Aquellos individuos que aisladamente alcancen cierto grado de autoperfec cionamiento deben reunirse en grupos selectos, inaccesibles al vulgo, los fines de que el mútuo ejemplo corrija flaquezas y desfallecimientos

La nación que quiere regenerar su raza debe crear una de la última decada en España. Nunca pude saaristocracia eugenésica, no constituída exclusivamente por atletas, sino por selectos autoperfeccionados y ansiosos de superarse tanto en lo espiritual como en lo moral Habrá de estimularse do en Valencia. Pero no podría asegurarlo. Des por todos los medios posibles el desarrollo de potencialidades de de luego, era un trotamundos que viajaba cons elevada cualidad que se descubran en jóvenes y niños, en lugar de permitir que se esfumen en el libertinaje

El selecto recibirá durante su infancia, juventud y parte ra. Amigo de Azaña cultivaba el teatro llamado de la adolescencia una educación rígida y disciplinada, plena de re vanguardista que publicaba en tomos; pero nun nunciamientos, especialmente en renunciamientos sensuales, pa ra lograr que su personalidad biopsíquica destaque del promedio

La formación de una raza robusta exige modificar ciertas fuerzas ambientales, y fomentar otras, con objeto de que imprimen a las fuerzas ancestrales directrices beneficiosas para el genotipo. El mejoramiento de la raza está supeditado al saneamiento del medio ambiente.

Sumergida la raza en un ambiente materialista, mecanizado que venía de pronto a desvanecer todos mis sue e industrializado, perecerá de no oponerse el dique de los ideales religiosos y patrióticos. Ideal alguno puede superar la sublimidad de los ideales religiosos y patrióticos, y ninguno como el religioso encierra tan potente energía psicoafectiva, por lo cual debe estimularse la religiosidad en el pueblo ansioso de regeneración de la raza, necesitada del sacrificio individual en beneficio de la comunidad. La religiosidad y el patriotismo sanean automáticamente el medio ambiente, engendran aspiraciones elevadas, fomentar el cultivo de las virtudes y destruyen el vicio La raza perecerá irremisiblemente si pierde el pueblo la religio. sidad y el patriotismo.

#### Por el Avuntamiento

REPARTO A LOS FAMILIARES DE LOS NIÑOS VICTIMAS DEL ACCIDENTE DE LA BARRIADA DEL PRINCIPE. DE LAS CANTIDADES RECOGIDAS Y DONADAS l'altes de la intelectualidad espanola y de la listitución Libre de Enseñanza. Allí, precisamente POR EL AYUNTAMIENTO

----000-----

do el sábado último, en la ma- y Eladio Heredia 50'00. ñana de ayer tuvo lugar en el Ayuntamiento el reparto de | DONATIVOS DE UNO DE LOS cantidades a las familias de los NIÑOS PARA EL ACORAZADO niños victimas del accidente ocu "ESPAÑA" rrido en la barriada del Principe Alfonso.

Repartieron los donativos, Santa Cruz, para lo cual se ha cuenta pesetas que le habían bia avisado con antelación a los correspondido dejándolas a bene

Las cantidades entregadas por tal motivo son las siguientes: al niño Miguel Frías, 100'00 pe setas; Antonio Bruch 100'00; Bar rillo cautivó a los que presencia nuel Rodicio Andrade, 75'00; José Parra de Haro, 100'00; Juan pleta curación. Ramírez Fernández, 100'00; An

Como ya habiamos anuncia | 250'00; José Díaz Duarte, 50'00;

"ESPAÑA"

Tan pronto se hubo hecho el reparto, el niño Alfonso Harillo, los gestores señores Carmona y entregó al señor Alcalde las cin ficio de la suscripción abierta

tolomé Zumaquero, 75'00; Cáni ron el reparto, dándole las gra dido Borrego Alonso, 75'00; An cias en nombre de España nues tonio Bravo Mansilla, 100'00; Ra tro Alcalde don Fernando López fael Espejo Vera, 100'00; Fran Canti, que saludó a todos los pe cisco Cuadro Vera, 75'00; Guiller queños presentes, interesándomo Ortigosa Peña. 75'00; Ma-se por los que todavía seguían en el Hospital de la Cruz Roja Francisco Jiménez Navas, 75'00; y deseándoles a todos la com-

Se han repartido por lo tan to la cantidad de 2.000'00 peso tonio Yañez, 75'00; Miguel Gil Aguilar, 75'00; Manuel Lavado, 50'00; Pedro Montes Cano, 50'00; Leoncio Expósito, 75'00; Alfonso Harillo Márquez, 50'00; Julio Gó mez 75'00: Rafael Nieto Muñoz o sea 1.066'00 pesetas que ha do 150'00; familiares del niño falle nado el Ayuntamiento para con cido Antonio Santos Correa tribuir a la bella obra.

UN REPORTAJE SENSACIONAL

# "Yo he sido espía rojo

# Se intentaba envenenar a los españoles

Un plan tenebroso para introducir en Espaespíritu racial, mantenido e incrementado por el patriotismo. na la guerra Bacteriológica. - Bosoutrop, aviador y diputado francés preparaba el criminal complot.

> Merced a los servicios secretos, se ha descubierto, a tiempo, una infame conspiración con el propósito de introducir en en España la guerra bacteriológica. Uno de los complicados ha escrito una serie de artículos, el primero de los cuales publicamos hoy. El informe completo, rico en documentación literaria y gráRca será sometido a examen y estudio de las autoridades extranjeras para que conozcan a qué extremos apela la España roja y sus aliados para combatir a la España de Franco.

Había entrado casi a viva fuerza en aquel cabaret de Montmartre. Parecía que la fatalidad me empujaba. Lina, mi buena Lina, trato en vano de contenerme:

No has bebido bastante? Te estás matando. Vamos a descansar.

Tenía razón Lina. Llevábamos toda la tarde y parte de la noche recorriendo todos los bistros de aquel equivoco Paris, de la colina santa, la Basílica del Sagrado Corazón. La cabeza me daba vueltas; pero sentía la necesidad de be-ber, de beber sin tasa, de oir música canalla y de aturdirme. Mis últimos centenares de francos se arrugaban nerviosos en mi cartera, aso mando los bordes pálidos en un deseo de escapar. Nunca como aquel día me había parecido mi porvenir más incierto y confuso y mis em presas más estúpidas. A vueltas en mi imagiencontraba y este convencimiento me había su mido en un desorden tal de ánimo que solo buscaba el alcohol y el olvido por no atreverme a pe dir a la muerte el remedio final. Lina, muy inquieta, ocmprendiendo lo que pasaba se había sentado cerca de mi.

Beberemos la última botella, pequeña. -No seas loco. No bebas más. Te estás ma

En el cabaret que se llama "El Romance" lo recuerdo bien, había una gran concurrencia aquella noche. Entraban y salian hombres y mujeres, algunos de los hombres con el aire re celoso y taimado del conspirador. De los reservados llegaba el rumor de la conversación de muchas gentes. De uno de estos reservados surgió una persona que conocí al instante, un hombre bajo, regordete, con rostro mofletudo de niño sobre el cual parecían una irreverencia unas gruesas gafas de concha. Era Max Aub al que había conocido en el Ateneo de Madrid, en el Lyceum Club y en la terraza del Regina.

Intelectual cien por cien, según el figurin ber exactamente cuál era su nacionalidad. Creo que alguna vez le oí hablar de su madre belga; de su padre alemán y de que él había naci tantemente por Francia, Suiza y Alemania. El decía que se dedicaba a negocios aunque su acti vidad más acusada era la política y la literatu cia afectada y se hospedaba en los grandes hoteles. Pero era comunista; nunca trató de ocul tar sus opiniones. La Revolución nos había arrastrado a París.

Habíamos salido casi al mismo tiempo de Espa ña; el con misiones especiales importantísimas a las órdenes de nuestra Embajada y yo un po co a la ventura, por aquel cataclismo espantoso nos. Conviene que el lector sepa quién era y de

dónde procedía yo. No por la vanidad estúpida de creer que mis andanzas puedan tener interés para la Historia, sino para la mejor comprensión del extraordi nario relato que va a seguir; para expresar cómo me vi complicado, a pesar mio, en este tene broso "affaire" del envenenamiento bacterioló gico de España que hubiera hecho las delicias de un Balzac si el novelista de "La comedia Humana", hubiese vivido en nuestros días

Yo soy un producto típico de la pequeña bur guesía española. Mi padre fué un jefe de admi nistración que murió jubilado dejando a su viu da y a su prole en un desamparo ostentoso y lle no de agobiadoras obligaciones.

No pude terminar la carrera de Leyes que había empezado y tuve que ganarme la vida co mo pude en las letras y en el periodismo dejándome llevar de mis aficiones. Publiqué dos o tres libros de ensayo y crítica ,que tuvieron mediana aceptación y el maestro Ortega me dió el espaldarazo admitiéndome a colaborar en su "Revis ta de Occidente". Allí conocí a todos los gerialtes de la intelectualidad española y de la Insse inició mi amistad con Max Aub que iba como un simpático zascandil de grupo en grupo, llevan de los últimos enredos y chismes de la vida literaria madrileña.

Conviene advertir que pertenecí a la mino ría intelectual que no había renegado del cristia nismo. Antes bien, trataba de compaginarle con las realidades de la vida moderna y buscaba ex plicaciones científicas a los misterios y a los ar tículos de la fé. En una palabra: era un demócrata cristiano de la escuela de los que Pepe Bergamín se desprendieon luego de la Revista y fundaron "Cruz y Raya", bajo el mecenazgo del opulento plutócrata, que era también cató lico social, D. Valentín Ruíz Senen. Desde luego, éramos antifascistas y en este sentido en las elecciones del 16 de febrero ayudamos al triunfo del frente popular por creer que todo era preferible a que en España s erigiese un siste ma político que, a nuestro juicio, sería la nega-ción de las libertades y derechos del pueblo. Pero la Revolución, con su brutalidad, me aturdió primero, me espantó después y huyendo, no solo de indudables peligros, sino de mi propia conciencia que me acusaba salí, mediado el mes de agosto, camino de París, donde dias antes y movido por móviles distintos se me había anti cipado el inquieto y misterioso Max Aub. Allí nos reunimos y cambiamos impresiones.

Yo necesitaba vivir y mi amigo me ofreció el medio agregándome a los servicios de la Em-

Como yo seguía siendo antifascista no me repugnaba este recurso, porque, descorazonado y todo, como estaba por las primeras escenas de sangre y de violencia, consideraba que el buen sentido del pueblo se acabaría por imponer y que con el triunfo de la democracia se instauraria una era de verdadera paz entre los hom-

Fui agente con Max Aub para algunas misio nes delicadas en Checoeslovaquia y Suiza. Se trataba principalmente de compras de víveres y material de guerra. Gané unos cuantos miles de francos y fué entonces, entre el optimismo que me infundía la fácil ganancia cuando conoci y me relacioné con Lina.

Lina era una mujercita encantadora, nacida en Italia pero trasladada niña a París donde se educó. Vivía en el medio equívoco y ambiguo del mundo intelectual, ese mundo equivoco que es el sucedanio en nuestros días de la vieja bohemía de Murger. Escribía novelas psicológicas que publicaba en un semanario de izquierdas y folle tones de historia novelada en "L'Intransigeant" Era inteligente, joven y agradable aunque no bella sin que tampoco se pueda decir que ca recía de encantos físicos parciales. Desde el pri mer momento, sentí por mi nueva amiga una pasión loca y desbordada que a ella le agradó porque correspondí a sus ideas sobre "la novelesca y violenta España".

Desde que nos conocimos e intimamos, dejé de ver a Max Aub, de frecuentar la Embajada donde ya estaba instalado Luis Araquistain y de preocuparme de los asuntos de mi pobre España. Vivía solo para mi amor y empezó a avergon zarme un poco aquel mundo viscoso y pútrido de espías, vendedores de armas, periodistas a sueldo y otras especies tan poco recomendables de la fauna humana entre los que había es tado mezclado durante unos meses. No me preocupaba la cuestión del dinero. Tenía en mi en nuestra ciudad la colecta pa var suelto, eludían cooperar, cartera unos buenos billetes de mil francos, fru ra recaudar fondos con destino depositando su donativo. to ilícito y fácil de mis recientes comisiones y no necesitaba más

Salí con Lina para un viaje por los Alpes marítimos. Cuando volvimos a París apenas me quedaba ya dinero y el porvenir se me ofrecía obscuro y poblado de incógnitas indescifrables. Y en una de las tardes de agrio y morboso pesimismo a que mi situación me llevaba fué cuan do entré, venciendo la honrada resistencia de Li na en aquel cabaret de Montmartre, donde volví a encontrar a mi viejo amigo Max Aub.

Nos fundimos en un abrazo más aparatoso que sincero y acabó sentándose a nuestra mesa. Hombre feliz. —Dijo mientras bebía—. El amor te hace invisible. ¿Dónde te metes? Cuidado que te he andado buscando. Ahora, precisa-

mente, acabo de hablar de ti.

-Si. Y con gentes muy interesantes que te desean conocer. A algunose creo que ya le conoces. A De Berne ¿no es así; Conocía a De Berne de habernos encontra-

do en la redacción de "Vendredi" adonde yo solía acompañar algunas veces a Lina, cuando esta iba a llevar sus originales literarios. Se trataba de un periodista inquieto y un poco misterioso, no sólo en su aire, sino en su vida que se desenvolvía con dificultad.

-¿Y por que me recordábais? -Porque probablemente te necesitaremos. Es necesario servir a España o si quieres mejor a nuestro Frente Popular. Tenemos entre manos el grande, el sensacional asunto que puede ase

gurar el éxito de la guerra. No abras tanto los ojos. No pongas esa cara de pasmo. Ven a nuestro reservado y oirás de quien puede decirlo la noticia sensacional. Estamos tratando de organizar la guerra bactereológica en España.

Creí que bromeaba o que estaba borracho; pero tanto insistió que al fín, acepté. Despedí mos a Lina que tomó un taxi para volver sola a nuestro nido y yo pasé con más repugnancia aún al reservado que ocupaban los amigos del Frente Popular de España. Un hombre a quien identifiqué por haber visto su rostro reproducido muchas veces en los grandes periódicos salió a recibirme y estrechó cordialmente mi mano. Era Bossutrop "as" de la aviación francesa y diputado del Frente Popular por Paris.

—Llega usted — me dijo — en momento oportuno. Estamos tratando algo muy interesante y necesitamos el consejo y la ayuda de

Lea usted mañana el segundo interesantísimo artículo del emocionante reportaje "YO HE SIDO ESPIA ROJO", que lleva por título:

SE QUERIA PROPAGAR LA ENFERMEDAD DEL SUEÑO EN EL TERRITORIO NACIONAL. EL PROCEDIMIENTO FUE EM PLEADO ANTES EN EXTREMO ORIENTE

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A OS TRAIDORES

## "Las Universidades españolas y nuestra causa"

Los rectores de las Universidades de la España liberada, se han reunido en la de Salamanca, acordando, entre otros extremos dirigirse a los otros Centros de cultura y a las más caracterizadas personalidades científicas del extranjero, para hacerlas llegar la verdad, nada más y nada menos que la verdad, es nuestra Cruzada nacional. Muchas la seguirán desconociendo, porque los más turbios intereses se atraviesan, como es sabido, en la vida internacional, y no pocas mentes lucidas se im presionan por tendenciosas informaciones que no tienen tiempo o medios de aquilatar. Pero nadie que proceda de buena fé, podrá alegar ignorancia de los crímenes y atropellos cometidos en la España roja, ante testimonios de tanta fuerza como el significado por esas declaraciones colectivas que una vez más se disponen a hacer los rectores de las Universidades enclavadas en nuestra España, poniendo al servicio de esta toda la Autoridad, intelectual y personal, que indudablemente poseen.

Este servicio no por inexcusable y debido en quienes lo pres tan, es menos digno de reconocimiento. España, la verdadera España, la verdadera España, la ya liberada y la que aun está pendiente de serlo, deben ver en esas supremas representaciones oficiales de la Cultura española, un benemérito grupo de combatientes a la manera espiritual que a ellos les correspon de; una selecta fuerza de choque, una avanzadilla de nuestra auténtica intelectualidad, que lanza al mundo sus firmas, y prue bas, como certeros proyectiles que acabarán con las patrañas y calumnias que sirven de infame parapeto a tantos y tantos mentidos intelectuales, profesores de mentiras y lacayos de inconfesables señores.

ción

Observe el lector que ocho de las doce Universidades españo las, responden de todo corazón, a los designios de la España que reconoce un supremo Caudillo en el General Franco. Ocho Universidades que recaban su puesto en la defensa de los valores esenciales de España, y que le ocupan con un ejemplar denuedo civil. Alentemos a esas Universidades, a sus rectores y catedráticos, para que hagan cuanto su alto criterio les sugiera en esta campaña por la verdad y por la Patria. Mucho hay que hacer para destruir equívocos, dentro y fuera de nuestro solar; todo lo harán, sin duda, estos ocho rectores que se han reunido a la sombra de Fray Luis de León, para hacer pública ante el mundo, no siempre bien informado, la labor destructora de los rojos, asesinando, saqueando, profanando, destruyendo...

Y retengamos la cifra: de doce Universidades, ocho están jun to a las banderas de la Cruzada nacional. Las otras cuatro lo esta rán en cuanto el Ejército las rescate del secuestro en que se encuentran. La Universidad española, como todos los órganos vitales, es ya ya profundamente nacional, y cooperará como ya está cooperando, a la conquista del porvenir.

> Comerciante que haces negocio con la guerra inegarás tu ayuda a aquel que con su sangre forjó la moneda que te enriquece? Si así fueres seas mil veces maldito de la Patria, que te negará su apoyo y protección. ¡Vela por el subsidio a los combatien-

de Invierno"

emprano y eran las altas ho más beneficiados ras de la tarde y todavía reco portación ciudadana

otaba de monedas fraccionarias | na voluntad. entorpeció bastante la recauda ción, pues no se encuentra una peseta ni por asomo.

En cambio la abundancia de duros quizá ha contribuído a que con lo que saldrían ganando

ra contribuir a obra tan huma- españoles. nitaria y muchos también los

El domingo último se efectuó que con el pretexto de no lle-

la obra social patrocinada por Hemos de hacer constar igual a Falange Española Tradiciona mente el desvão que se nota ista y de las JONS del "Auxilio entre la clase trabajadora pa ra cooperar al "Auxilio de In-Las camaradas de la Falan- vierno" cuando a decir verdad e, empezaron a postular muy ellos o sus hijos han de ser los

Todo el que gane un sueldo rían nuestras calles en pos de la tiene el deber de contribuir a esta magna obra que tiene como Desde luego, nos parece que la base la verdadera hermandad mposibilidad del cambio que se entre todos los españoles de bue

Pretender mostrarse indiferen te en el caso presente, es sentar plaza de mal español y han de saber lo que todavía sueñan con utopías irrealizables que la

muchos echaran dicha moneda nueva España a fuerza de per suación y ejemplos reales ha as innumerables criaturitas que de procurar atraerse el aprese han de beneficiar de esta apor cio de todos los que se honren con ser españoles, así como ha También pudimos notar en el rá que desaparezcan del suelo dia de ayer a muchos ciudada patrio los odios que sembraron nos que no se preocupaban de los que nada les ha importado acudir, depositando su óbolo pa nunca ni de España ni de los Arriba España!

Mujer religiosa ino sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masone-

# Tintes "S. I. E. R."

EN PASTILLAS Depositario exclusivo para la Zona Occidental del Marrue-cos Español:

JOSE LUIS CAMPOS

## Para combatientes «Lecturas para el soldado»

Así se titula la obra creada bajo el Patronato de la Excelentísima Sra. del Generalisimo.

A todos cuantos guardáis libros o revistas que no habéis de consultar nunca y para nada os sirven des ués de leidas ; para cuándo esperáis sacudir esa pereza y ( ; decidís de una vez a enviarlos a la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda, sita en la Delegación del G bierno Nacional? Probad y os sentiréis orgullosos cont. ibuyendo a tan piadosa obra; la Prensa local divulgará a los cuatro vientos vuestro desprendimiento.

## Humorismo moscovita

¡Habla en serio Moscú? Ellos tal vez se propongan eso, dado que un régimen de terror como el que impera en Rusia, no tolera la práctica del humorismo. Pero, la verdad esque si ellos hablan en serio, a nosotros las noticias que nos llegan de Moscú nos causan mucha gracia.

Así por ejemplo, el periódico "Ivresa", dice que "los repu blicanos españoles siguen combatiendo con un valor enorme en Archanda y que los montes que rodean la capital de Vizcaya son por ellos defendidos con la máxima valentía"

Es muy curioso que lancen esta noticia, precisamente, des-

pués de haber ocupado nuestras tropas la ciudad.

Pero hay más, el corresponsal de ese periódico, haciendo pi nitos literarios, dice "la aviación nacional es tanta, que en Bilbao se registra ante su presencia una oscuridad enorme, tapando el sol a todos los bilbaínos"

Poderosos que somos, lo mismo en la tierra que en

Sigue diciendo:

"Hoy ha dispuesto el gobierno de Uzcadi la evacuación de una parte de la ciudad, la próxima al Nervión, donde no lleguen las bombas de los "fascistas"

Ya lo sabéis, el gobierno de Euzkadi ordenó la evacuación, para que no se hicieran víctimas en un objetivo militar. Sigamos. Siguen diciendo: "Las fuerzas republicanas han retrocedido hacia la segunda línea"

Menos mal que dicen esto. Ah! Pero ahora hay que preguntar ; si nosotros — según ellos — solo avanzamos cuan do ellos se retiran, por qué se retiran ellos?

Y todo ello es el lenguaje infantil quefigura como oficioso del país de los soviets y todo eso lo dicen después de haber entrado victoriosamente nuestros valientes soldados en Bilbao, Franco aclamado por las calles y cuando en Valencia se reúne la mal llamada comisión permanente del parlamento, para acordar por un mes el estado de alarma.

Ha de saber usted... ...que anoche aun negaban LA DELEGACION PROVINlas radios rojas la conquista de Bilbao por nuestra tropas.

\*\*\*

...que llegaron a asegurar muy en serio, las emisoras republicanas a las diez de la noche, que los defensores de Bil bao hacian frente con todo va lor a los "fascistas"

...que al fin dijeron la ver-

\*\*\*

... que notificaron que las fuer zas se habían replegado a otras posiciones situadas al oes te de la capital. \*\*\*

... que continuan los robos des carados en Madrid siguiendo el ejemplo de sus dirigentes.

...que han quedado eliminados de los tribunales populares los elementos de la F. A. I.

...que en vista de la carencia de pilotos, el gobierno rojo ha decretado la apertura de escue la especiales de aviación.

\*\*\* ...que en ellas podrán ingresar todos los que deseen desde 18 años.

\*\*\*

... que ya se explica la enorme serie de derrotas que sufren los aviadores marxistas.

...que en Barcelona ha sido descubierta una fábrica clandestina de armas dirigida por Ia C. N. T. F. A I

\*\*\* ...que estas armas eran destinadas a una nueva sublevación contra el gobierno rojo de

..que por ello se han establecido otros tribunales especia-

..que en cinco días llevan ya vistos más de des mil quinientos casos.

...que Miaja sigue diciendo que Madrid no caerá.

.1cineo

#### HADE SABER Nuevos cargos en Falange Española Tradicionalista

CIAL DE ASISTENCIA AL FREN TE V HOSPITALES DE LA ZONA OCCIDENTAL

Por la Delegaad Nacional de Asistencia al frente y Hos-pitales doña María Rosa Urraa Pastor, ha sido nombrada doña Purificación Alonso de Fernandez Virto, Jefe Provin de la zona Occidental de Marruecos y Plaza de Soberanía de Ceuta, para los mencionados de Asistencia al frente y Hospitales de la Falange Española Tradicionalista.

Por hallarse ausente, en estos momentos doña Purificación Alenso, por la Jefatura Nacioal de Asistencia al Frente y Hospitales, se ha designado a señorita Blanca Espinar Roilló, para desempeñar, interiamente el referido cargo.

No nuede faltar nuesta efec-tiva felicitación a las distin-guidas damas ceuties, que hacemos extensivo a la Delegación Nacional de Asistencia al Fren-te y Hospitales, por el acierto que ha presidido la designación

# Para combatien-

LECTURA PARA EL SOLDADO Relación de señores que conribuyen con sus donatives para

l indicado fin, entregándolos n la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda Suma anterior: 447 libros. 367 revistas una colección de cuentos con veinte libritos y

dos post folios de fotografias. Don Emilio Capacete Gongalez 29 libros.

Doña Cecilia Rodriguez Borral 7 libros. Doña Dolores Gonzalez Vda

de Barba 32 libros. Don Manuel Serran Palma

Suman 519 libros 367 revis tas, una colección de cuentos con veinte libritos y dos post folios de fotografías.

Ceuta 21 de Junio de 1937. El Jefe. 

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS

...que eso mismo decía de Bil El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 9-4-7

## ACADEMIA CERVANTES PLAZA RUIZ, 4

Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carreras especiales.

Profesorado competentisimo.

Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

# Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPIDO

Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma academia.

Horas de 4 a 6 y de 6 a 8

Calle del Clavijo número 1. primera puerta (esquina a Soberania Nacional)

Tres Marcas

Tipos

# VINO DE LA RAZA Oloroso Viejísimo

RIO VIEJO

Jerez Sech

JANDILLA

Amontillado Macharnigo

Son Tres

Vinos

de

### DOMECQ

# Breve noticiario de la emision de sobremesa de Radio Nacional

de toda incursión enemiga.

PASADO DOMINGO

No se advierten, aparte de

la voladura de puentes, da

ños materiales, más que los

mismos típicos que causan les rojes en las ciudades

que dominan

Bilbao, 21. -El día del do-

ciudad, dentro de una calma

absoluta, observándose, sin em

bargo el enorme dinamismo en

todos los sectores oficiales. el

ervicio de la normalización to

tal de todos los servicios públi-

ignados los altos cargos para de Bilbao, quedando por tanto nio de 1.937. a zona de Vizcaya, figurando entre los nombramientos ya de cretado los del gobernador civil de Bilbao, gobernador miitar y presidente de la diputación y alcalde.

En la tarde de ayer, el Marqués de Roselejo, que hasta ahora desempeño el cargo de gobernador general de Vizcaya, entregó el mismo a don Mi guel Lanuza de Riego, designado por el gobernador general del Estado.

EL ALCALDE DE BILBAO MANIFIESTA QUE SE VA NOR MALIZANDO LA VIDA DE LA CIUDAD

Se trabaja activamente en la reparación de los puentes .- Llegan aamiones repletos de subsistencias

Bilbao, 21. -El Alcalde de es ta ciudad que en la tarde an-terior había tomado posesión de su cargo, informó que ya ha bían dado comienzo, con toda actividad, los trabajos de repa ración de los puentes que fue. ron volados por los rojos sepaatistas, en la madrugada an-cerior a la entrada de nuestras gloriosas tropas a la capital. Dijo que se había establecido privisionalmente, puentes de parcazas, por los que se hacis circular el movimiento de co nexión con la otra parte de

También dió cuenta de que esta noche quedaría reparada la uz y se procedía a la normalización del abastecimiento de

De distintos lugares finalizó diciendo continúan llegando ca miones repletos de subsistencias que son repartidas entre los ve

AYER SE CELEBRARON MISAS EN SAN NICOLAS Y GRAN VIA

los Requetés levantaron un monumento provisional al General Mola en el Arenal

Bilbao, 21.-Ayer por la mañana quedó, en lo posible, nor malizada la vida de la ciudad. Prosiguen los soldados de ingenieros sus trabajos para arre glar los puentes, así como para lograr hacer llegar el agua

a las casas. Han quedado establecidas, asi por completo las comunica ciones telegráficas y telefó-

Todo esto dá una idea exacta de la vida en la retaguardia nacionalista, pues a las pocas horas de haber sido tomada la población, ya se ha conseguido que Bilbao entre en un camino de completa normalidad en todos los órdenes.

En el Arenal tuvo lugar una mi sa ante San Nicolas y otra en Gran Via, ante el monumen to del Sagrado Corazón de Jesus. La multitud emocionada eyó misa, con la rodilla en el suelo y las lágrimas en los ojos.

Los Requetés montaron un monumento porvisional al heroico general Mola en la plaza

DETALLES DE BILBAO DU-RANTE LA DOMINACION RO-

Bilbao, 21. -Se sabe que du rante los meses de dominación roja solo pudieron comer los habitantes de la capital vizcai na, garbanzos, arroz y pan ne-

Las calles presentaban un as pecto en extremo deplorable. ante el exceso de inmundicias nar fijamente si en efecto exis que presentaban.

Los presos ofrecen' sus ros-

alguna lesión Mientras el estado de la na

HAN SIDO DESIGNADAS LAS rilo ha que fueron sometidos piedras, mamposterías, hierros por los vascos separatistas.

DE VIZCAYA

Las columnas han avanzado

Esta les la estamba trágica hasta diez kilómetros mas allá de Bilbao en este día, 20 de ju pendencia!

> capital completamente libre riales no presenta otros Bilbao otra provincia española. EL ASPECTO DE BILBAO EL es decir los mismos típicos de los lugares que estuvieron dominados por los rojos. Da verdadera pena ver a una

villa que siempre tuvo fama de pulcra con sus vias repletas de papeles rotos, sacos terrenos desparramados, etc.

Pero ayer domingo, ha pre-sentado esta ciudad el aspecto mingo ha transcurrido en esta de sus grandes días. Nuestras tropas al cruzar las

calles han sido aclamadisimas por el vecindario y la obra de EN JADU HACE FALTA UA auxilio social ha comenzado ac tivisimamente su labor tan loa ble y generosa. Presenta, pues, el mismo as-

La ciudad no ofrece grandes huellas de la guerra, sólo en pecto que presentaran en fe-este aspecto es de notar la vo chas anteriores, otras ciudades ladura de los puentes, viéndose que también fueron liberadas por las calles grandes trozos de por nuestras gloriosas tropas.

#### Sensible accidente

UNA JOVEN DE LA LOCALI-DAD CAE DESDE LA AZOTLA A LA CAILE .-- PORMENORES DEL ACCIDENTE .-- PRIMEROS AUXILIOS.-- SE ESPERA QUE UNA RADIOGRAFIA PI'EDA PRECISAR SI EXISTE LESION INTERIOR .-- SU ESTADO

El domingo pasado a eso de las nueve de la noche cundio por la ciudad la noticia de que ina conocida joven de la loca lidad, había sufrido un percar

ce de fatales consecuencias. Las indagaciones nos llevaron al sitio del accidente y alli sobre el terreno, pudimos enerarnos de lo ocurrido.

Se trataba de la joven his de Ceuta señorita Angeles La ra, de conocida familia la cual, se encontraba al ocurrir el funesto percance sentada sobre la balaustrada de la azotea de la casa donde vive, situada er el número 4 de la calle Tenie te Pacheco.

No hemos podido enterarnos ni casi ella misma se lo expli ca, cómo pudo ocurrir el des graciado accidente. Solament recuerda que al asomarse per dió el equilibrio cayendo pesadamente su cuerpo a la ca-

Enseguida los vecinos se die con cuenta de la gravedad del caso trasladando a la joven con oda premura al Hospital de la Cruz Roja en donde fué asisti da por el médico de guardia don Saturnino Rico, que le apre ció varias erosiones en el bor de externo del pie izquierdo y na herida contusa en el codo

Ambas heridas no represen

aban gravedad alguna, pero os fuertes dolores que la joven en el vientre hiciero comprender al doctor que la asistia que posiblemtne h biera alguna lesión interior. En el mismo instante fué li mado al Hospital el ilustre do tor don Enrique Ostalé, el cual reconoció a la joven Angeles apreciándole además de las an teriores lesiones y heridas la posible fractura del hueso ilia-

co y conmoción general. En el día de ayer preguntamos por el estado de la joven la cual sigue quejándose de fuertes dolores motivo por el cual se le van a hacer unas ra diografías para poder determi

tros muy demacrados, lo que re ciente se pronostico como me-fleja bien claramente el mart- nos grave salvo complicacionos.

#### Cantina Escolar de San Amaro

RACIONADOS

Desayuno. Almuerzo Total ... Menú.—Almuerzo Almejas en salsa, Estafado de carne, Pol-

Desayuno.—Café con leche y panecillos. El Director. (1) THE THE THE PARTY THE

#### Solicitan madri. mas de guerra

Cabo de Sanidad de la Armada JOSE BUENO y MARINERO QUITO CHOMIS. Cañonero "DA

Julio Sanjuán Brage, enmbar cado en el crucero "Canarias" CONTRACTOR OF THE PROPERTY AND SHIPLE SERVICE



#### MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETS

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintoreria Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero frente a Correos y Telegrafos (Casa Baeza)

# Fuerzas Militares de Marruecos. - Estado Mayor

S. E. el Generalisimo en telegrama recibido el 20 de Junio

actual dice lo siguiente: "Bilbao ha sido tomado a las 4 de la tarde de ayer. La Bandera Nacional ondea de nuevo en el Palacio de Gobernación de la Capital de Vizcaya.

Industriosa villa fué reintegrada a la civilización y al or-

Varios batallones se han rendido en la ciudad, entregándose a la generosidad de los vencedores. Desde hace varios días la población estaba bajo el fuego de nuestros fusiles, de hecho tomada, pero había que evitar con la posibilidad de un combate en el interior causar daños a la villa; por eso retrasándose el momento de la toma de la ciudad se cuidó de atenazarla, y rodearla para ocuparla después sin causarle daño. Ni un solo bombardeo de la aviación se llevó a cabo sobre la capital.

La ciudad fué tornada sin destrucciones, solo la de los puentes volados en su totalidad por vandálico proceder de los dina-

La toma de Bilbao es la coronación de una primera etapa en las operaciones del norte, en la que el espíritu de nuestra tro pas y la pericia de nuestros mandos ha brillado a gran altura al arrollar con impetu sin igual las fuertes barreras defensores, y derrotar con hábiles maniobras al Ejército de los comunistas

El pueblo de Vizcaya esclavizado y explotado por el contubernio rojo separatista, se entrega hoy con entusiasmo a la España Nacional y en las villas y en los caseríos es la Bandera de España, la gloriosa, la única, la que ondea bajo la brisa del Can tábrico. Caravanas de carretas regresan por las carreteras a los hogares de pobres familias que habían sido inducidas y arreba tadas de estos por los rojos, bendiciendo la victoria de los nacionales que con la fé les entregaron la paz y el bienestar

La toma de Vizcaya, regada en sus montes y en sus valles por la sangre pródiga de tantos soldados españoles, es la afirmación más fuerte de la unidad de España, y el fin de las criminales maniobras excepcionistas entre la ambición bastarda de unos pocos que sacrificaba y desangraba a un pueblo honrado laborioso y culto.

¡Gloria a los caídos por España!

¡Gloria a lmuerto heróico General Mola al coronarse con la toma de Bilbao sus victoriosas jornadas en tierras de Vizcaya! ¡Gloria a un pueblo que cuenta con tales soldados y que hace ante Europa afirmación tal de su vitalidad y de su inde-

La verdad del triunfo se abre de nuevo camino y la Espa-Fuera de estos daños mate- ña Nacional anuncia al Mundo con su victoria la liberación de

Españoles todos: :Arriba España! ¡Viva España!

Ceuta, 20 de Junio de 1937 De orden de S. E. EL CORONEL JEFE DE E. M.

## REMITIDO Noticias varias

IGLESIA

En Jadú no hay iglesia. Hoy que en nuestra amada y que-rida Patria se goza nuevamen te de nuestra fe cristiana, es necesario que en Ceuta nos de mos cuenta de que en una ba rriada de la importancia de Ja dú se carezca de una de las cosas más necesarias cual es una

Nadie puede ignorar que la falta de religión fué uno de los factores más importantes de es no recordamos a los cuales en te estado de cosas que hoy sufrimos en España, los niños como los mayores necesitan de DIA DE AVER SU EUESTA ONO. una casa donde aprendan a re zar, pues es tristísimo que haya no solamente niños que no saben ni el Padre Nuestro, sino aun muchas personas ma-yores que ni saben hacer el sig no de la Cruz, para esto se ne esita una iglesia donde pueian practicar y aprender los mandamientos divinos, porque con ellos se aprende amar y querer al prójimo, en nada me

or que en la casa de Dios. Ceuta ha demostrado siemore ser una población culta y católica, amante de su vicgencita de Africa, y hoy más que nunca se necesita que nuestra Religión Católica Apostólica Po mana sea esparcida por todos los rincones de la nueva España, y uno de los principale incones es el barrio de Jadi conde como digo existen cente rares de niños que no saben ina sola palabra de una oraión, esto es tristísimo y nos debemos dar cuenta que esta es una labor de urgencia

¿No podrán darse para este fin algunas de las fuertes mul tas que castigan a los malos

¡Pueblo noble de Ceuta, hay que trabajar para que esto sea una realidad muy pronto, que los vecinos de Jadú puedan re zar, puedan cumplir con sus deberes religiosos, puedan en los días festivos oír la Santa Misa, que son muchísimos lo que no disfrutan de este Santo sano beneficio, demostremos nuestro amor a Dios y a la San tisima Virgen de Africa, y teo nos está ayudando en la gue rra, sabrá también a los no-oles hijos y vecinos de Ceuta La pagarnos con creces este b.en que se le hace construyendo un Sagrario desde donde el Señor pueda bendecirnos y donde nos otros podamos elevar oraciones al cielo, pidiendo por la pronta terminación de la guerra y por la salud de nuesrto querido

Por Dios y por la Patria, no olvidar que Jadú no tiene igle ia que hay cientos de niños

que no saben rezar. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva y rriba España! ¡Viva Franco! ¡GLORIA A MOLA!

María Dolores Orbañanos

ONOMASTICA

Ayer día de San Luis Gonzaga, celebraron su fiesta don Luis Martínez Barrie, interven tor del Ayuntamiento, don Luis Meca. don Luis de la Rubia, don Luis Utor Guerrero, don Luis Acevedo Utor, don Luis Ba ro, don Luis Molina, don Luis Delgado Brackembury, don Luis Delgado Villalva, don Luis Fer nández de Castro, don Luis Qui roga, don Luis Sala y otros que

DIA DE AYER SU FIESTA ONO MASTICA EL EXCMO. SR. DE LEGADO DEL GOBIERNO DON LUIS DE LEON

Muchas fueron las personalidades que dejaron tarjeta en el Gobierno Civil con motivo de la festividad de San Luis Gonzaga, onomástica de Su ax celencia el General de E. M. y Delegado Gubernativo don Luis

A la gran cantidad de feil ditaciones unimos la nuestra muy sincera.

#### MEJORADO

Hemos tenido el placer de sa ludar en su despacho del Ayun tamiento al pagodor del mis mo don Rafael Orozco, el cual encuentra completamente de tablecido de las dolencias que le han retenido en cama unos días. Nos complace que

#### BODA DISTINGUIDA

Ayer tarde a las seis contra eron matrimonial enlace en el Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, el Alférez de navio hijo de Ceuta don Emiio Carmona de respetable familia de ésta, con la encanta-dora señorita Soledad Viadas, de distinguida familia mala-

Actuaron de padrinos el pa dre del novio den Matias Car mona, Práctico primero de este puerto y doña Soledad Carmona, madre de la desposada.

Asistieron al ceremonial unla ce muchas amistades de los con ner presente que Dios que an trayentes los que fueron solici tamente atendidos en casa del La feliz pareja salió en viaje

para visitar distintas cudades del Protectorado. Felicitamos a los nuevos 'es posos deseándoles eterna luna ce miel, y muchas venturas en

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas.-Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán

su nuevo estado.

Cardenal Cisneros número 5 Lea V. EL FARO

MUJER ESPANOLA: No propalar noti-Tintes solidos, lavados en so-co especialidad en tintes para cias que no puedas comprobar su veracidad.

## BRILLANTE INAUGURACION DE LOS ESPLENDIDOS COMEDORES QUE "AU- Información general de Tetuán XILIO DE INVIERNO" HA ABIERTO EN EL GRUPO ESCOLAR DE LA PLAZA DE AZCARATE

tos celebrados por la Falange Española Tradicionalista y de rritorial. Jefe de Integración

van a cabo esas mujercitas de la nueva España.

En Ceuta, varias veces nos hemos ocupado de la labor ab negada de estas jóvenes que anteponiendo su verdadero de ber de buenas patriotas a los flirteos propios de la edad, pro siguen con gran contento a la nández Torres y de Comas. gran gesta que ha de hacer nuestra Patria vivero de ver aderos españoles.

El sábado pasado expusimos a nuestros lectores el magno acontecimiento de la inaugura ción de un espléndido comedor en la modesta barriada del Prin cipe, en donde encuentran sus tento unos doscientos niños y hoy tenemo sque volver a ocu rarnos de la obra no menos brillante inauguración de otro hermoso comedor en el Grupo Escolar de la Plaza de Azcárate, en donde igualmente tendrán cotidiano sustento otros tantos niños y niñas.

A dicho acto asistieron nuestras máximas autoridades. Ile vando la representación del Ex celentísimo General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos el General Jefe de la Circuns cripción, Excmo. Sr. General Cánovas al que acompañaban su ayudante.

Igualmente asistió el Delegaao Gubernativo, General de Es jeres de España. tado Mayor, Alcalde de la ciu dad, don Fernando López Canti, y gestores señores Santacruz y Rodríguez Pellón, Ilustrisimo señor Vicario Capitu- de todos los presentes. lar, inspector de Enseñanza. Co mandante Salazar, Capitán Je-fe de la Guardia de Asalto, se-Hermanos", de esta ciudad, la cual hacen donación de toda vajilla y utensilios del comedor que han sido precisos para el mismo, rasgo que ha sido muy elogiado y que muy mere

Por la Falange Española Tra ñoles.

No son ni uno ni dos los ac- dicionalista y de las Jons, asis las Jons en pro del niño des fundador de la Falange en Ceu ta, camarada señorita María Continuamente se ocupan las del Pilar Socasaus, Jefe Dele-planas de la prensa diaria con gada de "Auxilio de Invierno" narraciones impregnadas de señorita Menacho, de Díaz Guz humanismo patriótico que lle mán y otras más que sentimos no recordar, además de los ca maradas Rafael Orozco, Diego La Rubia, Adolfo Orozco y otros

de Tejero, de Socasaus. de Fer

señoritas Dolores Novelles, Mer cedes Jiménez, Antonia Veraza, Anita Ruíz, Amparo de Paúl, María Teresa Blanco, Lolita Quero, Afriquita González, Pi-lar Cubell. Carmen de las Herais, Leonor Rodríguez, Alicia Rodríguez Lolita Medina, Rosa rio Pérez Anita Ruíz, Carmen Avalo y Aurora Gómez.

Bendijo la sala y la mesa el muy ilustre señor Vicario Capitular, sirviéndose seguidamen te la suculenta comida compuesta de una opipara ensalada a lo Nacional Sindicalista, con huevos duros, salmón, acei tunas y patata cocidas lujosamente rodeada de pimientos morones. Como segundo plato, sabroso asado de cordero con ouré de patatas, fruta abundante y pasteles

El local ofrecía un aspecto sorprendente, y los innumerables niños mostraban la ale. gría que les proporcionaban los constantes desvelos de esas mu

El decorado del salón a car go de la Casa Palma, era sorprendente, habiendo merecido las pinturas murales el elogio

Las camaradas de la Falange, van poco a poco labrando con letras de oro, el credo sacro nor Comas, y don Miguel Molisanto en que el Yugo y las Flena, de la razón social "Molina chas en su deber humanitario se van adentrando en el corazón de la verdadera España Sólo nos resta enviar nuestro entusiasta aliento para prose guir el verdadero camino y ha cer de España una Patria gran cidamente enaltece a la Casa de, libre y única como la so ñamos todos los buenos espa-

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8. Manifestaciones de júbilo por la conquista de Bilhao

# La vistosa cabalgata organizada por

el Grupo de Regulares Continúan produciéndose en y guiones y siendo acompañadas la capital del Protectorado di- por la banda de música de la versas manifestaciones de júbilo Guardia Jalifiana y por la típi por el señalado triunfo naciona ca nuba de Regulares También lista que supone la conquista de desfilaron varios camiones carro Bilbao por las brillantes fuerzas zados con emblemas nacionales

rizar su júbilo ante el gran acon de la verdadera España.

El desfile de las animosas Mi licias juveniles de Falange Espa ñola Tradicionalista y de las Jons, que por las principales ca lles de la ciudad tiene lugar to dos los domingos a la salida del Oficio religioso de mediodía en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, ofreció un simpático pretexto para que el público exteriorizara su inquebrantable fervor ante los gloriosos símbo los nacionales y rindiera un en cendido homenaje de cariño y admiración a esa vigorosa infan cia de la nueva España — Pe ayos Flechas y Cadetes — que son los llamados a forjar en el futuro la grandeza, la unidad y a libertad del Imperio hispáni

o. Muchos de nuestros mucha chos tocaban sus cabezas con la airosa boina roja del tradi cionalismo y en la formacióndirigida por el Jefe de esta pro metedora juventud señor Caldeón — hermanaban sus sentinientos los niños procedentes de la Comunión Tradicionalista los primitivos componentes de a sección de flechas de Falan ge. Al paso de las milicias ju-

veniles se escucharon muchos

vítores y aplausos. rió las principales vías del En-Frupo de Regulares de Tetuán do por la conquista de Bilbao. número 1. Formaron en el bri portando sus gloriosas banderas grandes acontecimientos

del Ejército del Norte. Tras la y con grandes cartelones alusi Entre la distinguida concu-rrencia se encontraban las se-noras de López Canti y Felez, de Tejero de Socassus de Torrencia su manifestación de la vos a la resonante victoria bil tarde del sábado — exaltación baína y al fervor de todos los españolista de los más varios y españoles hacia el Generalísimo vivo scaracteres — en la jornada del domingo también el pueblo do al glorioso General Mola. En Actuaron de camareras las tetuaní tuvo ocasión de exterio- un coche, preciosamente adorna do, iban bellisimas señoritas to tecimiento que se festeja clamo cadas con la clásica mantilla es rosamente en todos los ámbitos pañola. El público estacionado DER en gran número en todos los lu gares del tránsito de la comiti va — y muy especialmente en la Plaza de España — ovacionó a las bravas fuerzas indígenas y coreó con el mayor entusiasmo los vítores y los himnos patrióti

> En el pórtico de acceso a la Re sidencia, S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder acompaña do del ilustre y veterano Geneal Alfau, figura cargada de glo rioso prestigio en las actuacio nes del Ejército de Africa, pri mer Alto Comisario de España en Marruecos; del Secretario Ge neral, teniente coronel don Anto nio Yuste, y de otras altas auto ridades del Protectorado, presenció muy complacido el paso de la brillante cabalgata, igual que en la manifestación del sábado, daba su derecha y destacaba la presencia del General Alfau, a quien nuestro pue blo volvió a rendir efusivas demostraciones de cariño y simpa-

Los jefes y oficiales del Grupo de Regulares se reunieron en fraternal banquete en el Hotel Regina, desarrollándose el simpático acto dentro de la más fer vorosa camaraderia y patriotis mo. Se improvisaron brindis muy Por la tarde, a las siete, reco sentidos a la mayor gloria de la rió las principales vías del Ensagrada Causa Nacional. Tamsanche una lucida cabalgata de bién en el acuartelamiento de onos altamente patrióticos or- Regulares, las fuerzas dieron ganizada oon feliz acierto por el rienda suelta al júbilo produci

Como en la jornada anterior lante desfile todas las fuerzas de la ciudad — animadísima hasta guarnición en la plaza pertene altas horas de la noche — lució cientes a dicha bizarra unidad, su espléndida iluminación de los

## Sanciones

Impondo CNCUE CA MIL pesetas de multa por traidor a la Patria MALDEL RESA vecino de Tánger

Responderá al pago la casa de su propiedad sita en Sevilla, cade Data Tària Coronel 26 duplicado.

El inparto singresara en la Suscripción Nacional.

Tetuán la de Imaio de 1937.--El Alto Comisario, BEIGBE
DER.

El próximo día 26, festividad religiosa de San Pelayo, el infantil mártir de la Iglesia, de cuya abnegada conducta religio a durante la Reconquista nace la advocación y el patronazgo a que se han acogido las milicias infantiles de la Comunión

Impongo TREINTA MIL pesetas de multa al vecino de Targuist ANTONIO CALZADO GARCIA, por sus actividades contra- creto le unificación al sector rias al Movimiento Nacional, respondiendo al pago los bienes que más juvenil de Falange Españo. posee en la Zona de Protectorado.

ee en la Zona de Protectorado.

El importe de la multa quedará a disposición del Delegado
Gobierno Nacional en Melilla, para gastos de la Asociación de esta ciudad un solemnísimo del Gobierno Nacional en Melilla, para gastos de la Asociación General de Caridad.

Tetuán, 18 de Junio de 1937 .-- El Alto Comisario, BEIGBE-

## La misión de Falange ha embarcado ayer para América

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Fundada en 1864

-000-

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle

del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-

CIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta

DON LUIS UTOR GUERRERO

En el día de ayer ha embar hasta dentro de quince días. trasatlántico italiano "Occeaexcursión por diversos países de Sur y Centroamérica para dar a conocer en aquellas Repúblicas la verdad sobre el momento español y las diversas caracteristicas constitutivas del glorioso Movimiento Nacional. La misión falangista, que está en contacto desde hace tiempo con las orga nizaciones análogas de América, efectuará una intensa propagan da del vigoroso ideario nacional sindicalista incorporado recientemente a la gobernación del nuevo Estado español.

De la expedición mencionada forman parte el Jefe Local de F. E. T. y de las Jons de Tetuán, Juan Antonio Martín Cotano, l médico y escritor tangerino, también militante de Falange, don Rafael Duyos, el director cinematográfico don Joaquín Martinez Arboleya y el cameraman-corresponsal en Marrue-cos del Noticiario Fox Movieto ne — don Antonio Solano Ruíz. A última hora el señor Atalaya ha diferido su viaje a América Marín

cado en Gibraltar, a bordo del En honor de los misioneros fa langistas se celebró un acto de nía", con dirección a la Repúbli despedida — muy extricto en ca Argentina, la misión cultu- cuanto a su intimidad y muy cor ral y patriótica de Falange Española Tradicionalista y de las ma — en el Hotel Regina. Con Jons de Marruecos que hará una los señores Atalaya, Martín Cota no, Duyos, Arboleya y Solano, se sentaron a la mesa, el Delegado Territorial de Prensa y Propagan la, don Francisco Villarejo de los Campos el Jefe de Milicias, señor Bravo, Ayudante de las mismas señor Barceló, los señores Ara gón, Cumellas y García, de la Sección de Prensa el señor Ronuestro redactor don La cruzada nacionalista de es

tos cultos y autorizados embaja dores politicos del pensamiento el sentimiento español se prolongará por espacio de varios meses, a cuyo término cabe espe rar fundadamente que la midon Augusto Atalaya, el Jefe Co marcal de Prensa y Propaganda de la misma organización, don viaje de propaganda se persiguen. Los expedicionarios llevan terminada — solo a falta de so norizar — la interesantísima pe lícula obtenida en Marruecos por los señores Arboleya y Sola no. Hasta Buenos Aires bajará para acompañarles en su giraque deseamos pródiga en éxitos de toda indole — el eminente

#### La festividad de los Pelayos

Martes, 22 de Junio de 1937

cias infantiles de la Comunión Tradicionalista desde su fundación — hoy ampliados por el de la Tradicionalista y de las Jons

oficio religioso. En esta Misa de Comunión, se acercarán por primera vez a re cibir la sagrada Eucaristía va-rios Pelayos y Margaritas; ofi ciará el Rvdo. Padre Elías Abad Navarro, ocupanlo la divina cá tedra el Rvdo. Padre Adolfo Pé rez, y formarán en el interior del templo las Milicias juveni-

les de F. E. T. y de las Jons. Es posible que en honor de los Pelayos y para festejar el día de su milagroso Patrón, se organi cen algunos otros actos apropia dos al carácter jubiloso de la conmemoración, celebralda por primera vez por los jóvenes tradi cionalistas en ejemplar herman dad con los infantes falangistas.

#### NOTICIAS VARIAS

-000-

Ha pasado varios días en Teuán, resolviendo asuntos partitulares el Alcalde de Sevilla, señor Marqués de Soto Hermoso, quien en la mañana de ayer se reintegró de nuevo a la capital de procedencia.

Regresó a Villa Sanjurjo, des pués de pasar unos días en Tetuán al lado de su respetable fa milia, el culto oficial del Cuerpo Administrativo de la Zona, Se cretario de aquella Intervención Local, don Regino Hernández San Martin.

-En la Iglesia de Nuestra Se ñora de las Victorias se ha ce lebrado una solemne misa de re quiem por el eterno descanso del alma del heroico Alferez del Batallón del Serrallo número 8, don Baldomero Arrabal Cabezas, muerto gloriosamente por Dios y por la Patria en el frente, cons tituyendo el sepelio una sentidisima manifestación de duelo.

Fueron muchas las personas que acudieron al templo francis cano para rendir un postrer ho menaje piadoso a la memoria del heroíco finado y reiterar su pé same a la distinguida familia del

También en la Iglesia de es ta Misión Católica se ha celebrado un funeral en sufragio del alma de don Vicente Olleta Rei nes, practicante militar, falleci do hace unos días, victima de larga y penosa dolencia, en nues tra ciudad.

El piadoso acto se vió muy con

SERVICIO PARA EL DIA 22 DE D. Lamberto Amador Ventura JUNIO DE 1937 Cabo

D. José Ibáñez Canto Subcabo D. Garibaldi Videgorri

D. Luis Aznar Zubigarav Guardias Cívicos D. Agustín Gómez Fontenla

D. Antonio Rodríguez Campoy D. Antonio López Díaz

D. Alfonso Godino Morillo D. Antonio Palomino Palacios D. Antonio Márquez Amado

D. Antonio Acosta Bulpe D. Antonio Molina Núñez D. Alfonso Alvarez Adanza

D. Antonio Atencia Bourman D. Antonio Hidalgo Jiménez

D. Alejandro Jiménez Fuentes D. Antonio Castro Baena D. Antonio Jiménez Gómez D. Basilio Hernández Guillé D. Bartolent Loa Ruíz

D. Baldomero Ramos Luna D. Crescencio Lozano Arranz D. Delfin González Iglesias

P. Francisco Guillén Beza D. Francisco Merino Serón D. Francisco Ricardo Ruíz Hernández

Francisco Suárez de la Pubia

Hamido Ben Abselam Jolte José Castro Díaz

D.José M. Baeza Huesca José Aznar Artal José López Marin

D. oJsé González Galofre D. Laercio Marin García Manuel Rejano Quevedo

Melchor Muñoz Andrades Miguel Lara Pineda Vanuel Domínguez Rueda Manuel Crespo Gavilán

D. Manuel Espinosa Mendeza

D. Manuel Mori Lecuna

D. Pablo Ginés Ferriz D. Pedro Romero López D. Rafael López López
D. Rafael Marín Márquez
D. Rafael Oliva Ruíz
D. Sehastián Pérez Andrades
D. Ulpiano González del Río Francisco Pagán Díaz

Arsenio Lorenzo Amieva D. Antonio Bernal Bernal **IMAGINARIA** 

Cabo D. Antonio Reque Galindo Subcabo

D. Antonio Sánchez Aguilera Guardias Civicos D. Abelardo Miquel Roldán

Antonio Carmona Reyes Antonio Chicón Ríos Angel Fraile Trellisó D. Antonio Sánchez García Francisco Loreto Franco D. Francisco Moreno Lozano D. Fulgencio Sanchez García

Francisco García Ruiz Inccente Cachero Redondo D. José García García José Muñoz Gutiérrez José Benítez Donda D. Francisco Catalán Parra

Ultima voluntad. Documentos.

Gestiones ante la Junta Técni

ca, rat damente por Telégra

fo se remiten en 24 horas. Agen

cia Ordóñez, apartado 106, Bur

gos. Dirigirse en esta Sub-Agen cia, Núñez, callo Daoiz núme

ro 9. Ceuta. De 9 a 14 y de

Gran Corrida de

Toros en Algeciras

Ceuta, 21 de Junio de 1937. El Auxiliar, P. Ferrer. V.º B.º El Teniente Instructor Jiménez Olmedo. Certificación de penales

## un té a las autoridades u a otras personas

bierno Xerifiano; a los señores Delegado de Asuntos Indígenas Interventor Regional, Comandantes Domenech y Faura respectivamente; a distintos jefes y oficiales de los cuerpos militares funcionarios de dependencias

os honores a los concurrentes leslizándose animadísimamente a grata reunión hasta bien entrada la tarde, que se despidie ron de la primera autoridad lode sus numerosos invitados.

#### El bajá de la ciu-Asistencia a frendad, obsequia con tes y hospitales

Habiendo quedado instalados los talleres y oficinas de la Jefatura de Asistencia a Frentes y miento del público en general haciendo a la vez un llamamien to a la reconocida generosidad del pueblo de Tetuán, comercian y telas, a aliviar en lo posible a nuestros valientes soldados y mi licias en los frentes, como a los tre las que se contaban distin- que sufren heridos o enfermos

Al mismo tiempo, se recuerda a todas las afiliadas a F. E. T. Vimos en la grata reunión a SS EE. Secretario General de la Alta Comisaria, Teniente Coro-nel Yuste y Gran Visir del Go mismo se dice a todas las que aún no estando afiliadas a F. E T. y ne las Jons deseen contribuir con su trabajo a esta gran obra en justa compensación de lo mucho que nuestros hermanos hacen por nosotros en los

> a 8 de la tarde en esta Jefatura. calle del General Aranda núme ro 12 tercero izquierda.

Arriba España!

#### Jons de Ceuta \_\_\_000\_\_ SECCION FEMENINA Se comunica a las Delegacio-

González de la Vega núm. 5.

Falange Española Tra-

dicionalista y de las

nes de Frentes y Hospitales, de orden de la Jefatura Nacional lel Movimiento Femenino, que bajo ningún concepto pueden ctuar sin el control y mando de las Jefas Locales de las que on dependientes, siendo dicha efes las que organicen los gru oos de hospitales talleres etcé tera. Para que prester los ser vicios que requiera la Delega-ción de Frentes a la que se le dará toda clase de facilidades. No se sacará de las Seccione Femeninas las máquinas de e ser ni funcionará ningún grupo de camaradas fuera de disciplina de la Jefe Local. Er los mismos talleres hay que confeccionar la ropa para lo combatientes, para los fleches la del "Auxilio Social", etc. Los donativos del Socorro Blanco, serán cobrados por las

Secciones Femeninas que lue-go entregarán a las Delegacio Igualmente las camaradas de Sección Femenina de Falan Española Tradicionalista las J. O. N. S., compuesta de as antiguas organizaciones l E. de las J. O. N. S. y Marga-ritas, no obedecerán más ór le-

Esta Jefatura Provincial no duda serán cumplidas al pie la letra cuantas instruccio nes se den para el perfecto fun oionamiento de las Secciones

as de Soberania ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

AUXILIO DE INVIERNO Comedor Infantil del Grupo Es

Menú y plazas servidas el día

Almuerzo: 128 plazas. Ensaladilla de saimón, huepimientos, aceitunas.

Cordero asado con puré de

Teléfono núm. 1-4-1

patatas. Pasteles y manzanas. Comida 128 plazas. Sopa de pan. Besugos fritos. Pasteles y albaricoques. Menú y plazas servidas el

Guisado de judías con verdu a y chorizo. Pescado con ensaladilla, tomate y pimiento. Comida: 130 plazas.

Lensejas con arroz.

Rubios frites. Comedor infantil de la Barria da del Principe

Menú y plazas servidas el día veinte. Almuerzo: 204 plazas. Pote gallego.
Picadillo andaluz. Comida: 200 plazas.

uerones. Recaudado por venta de selos del "Auxilio de Invierno" 41 pesetas.

Guisado de patatas con bo-

DONATIVOS D. Manuel Durán: Un kilo de

D. José Vicario: Un kilo de lentejas. D. José Borrego: Cinco kiels

de habichuelas.

D. Jerónimo Almenara: Un kilo de arroz. S.r Ossorio: Un kilo de habi-

chuelas y uno de arroz. D. Clemencio Agundez: Un D. Pedro Pérez: Tres kilos de

D. Manuel Gil: Tres kilos de D. Manuel Caro: Un kilo de

garbanzos. de lentejas.

D. Ramón Fuentes: Dos kios de patatas. Casa Ros: Un kilo de habi-

D. Rafael Oliva: Un kilo de habichuelas y uno de arroz. D. Rafael Pasamar: Un kilo de habichuelas.

D. Antonio Portigo: Un kilo de lentejas. D. Lorenzo Rubin: Dos kilos de garbanzos.

(Continuara) ORDEN DEL DIA 22 DE JUNIO **DE 1937** 

Servicio para mañana Jefe de día y cuartel: Jefe de Falange, José Jara Roger Imaginaria: Jefe de Falange, Alfenso Moreno Sánchez. Guardia Prevención

Tres camaradas de la primera linea. Guardia Hospital O'Donnell Subjefe de Falange: Alvaro

Chavero Fernández. Imaginaria: Antonio Casas Viernas Dos jefes de Escuadra y 12 fe langistas de la segunda Falan-

segunda Centuria de segun Vigilancia y V. H. Un Jefe de Escuadra y dos canarades de la segunda Fa-

lange primera Centuria de segunda linea. Servicio de noche Jefe de Falange: Alfonso Mo

Acuartelamiento: Segunda Fa

runda linea. lange primera Centuria de se-Estos servicios deebárn Estos servicios deberán en-

contrarse montados desde las El Oficial de Eervicio

#### Un rasgn de honradez

En la noche de ayer se pre entó en la Comisaría de Vigilancia de nuestra ciudad, el sol dado del Parque de Intenden-cia, Felipe Galchite, quien hizo entrega en dicha dependencia D. Joaquín Nieto: Dos kilos oficial, de un bolso pequeño de señora que se encontró en la vía pública.

Es digno de ser destacado es te rasgo de honradez de tan digno servidor de la Patria. El bolso ha quedado deposi tado en la Jefatura mencionada a disposición de quien acre dite su propiedad.

## Manolo BIENVENIDA Domingo ORTEGA Pascual MARQUEZ

Se lidiarán 6 hermosos toros por los afamados Habrá un servicio especial de vapores entre Ceuta y Algeciras y de enlace Omnibus de La Valenciana, entre Tetuán-Ceuta. Se ruega al público que para la mejor organización del servicio hagan el pedido a la Valenciana hasta el día 26

PRO-ACORAZADO "ESPAÑA"

El Bajá de la ciudad prestigio Axaax, obsequió en la tarde del domingo con un bien servido té a las distintas autoridades de la pueblo de l'etuan, comercian tes y particulares, no dudando que acudirán con sus aportacio nes tanto en metálico, en ropas so musulmán, Sid Mohamed Axaax, obsequió en la tarde del plaza, representaciones de los cuerpos militares, dependencias oficiales y a otras personas enruidas y bellas damas de nues en los hospitales. tra buena sociedad.

Sid Axaax con la amabilidad y gentileza que le caracteriza hizo cal musulmana, escuchando es tas frases de elogio y simpatía

Los donativos se reciben de 3

Dios y España os lo premia-

¡Viva España! ¡Viva Franco!

#### La nueva oficina del «Banco Popular de los Previsores del Porvenir» en Tetuán

EL DIA 27 DE JUNIO A BENEFICIO DE LA SUSCRIPCION

Delegación de la sucursal en de la gloriosa causa nacional Ceuta de tan conocida y auto rizada entidad bancaria, y con RO DE CEUTA, desea vivamen toda amplitud se dedicará a to da clase de operaciones mercantiles y bancarias, y de ma

cunstancias, el "Banco de los sivamente a dicha autorizada entidad bancaria, por el gesto tan digno de ser imitado que negocios en la capital de la zo-na de nuestro Protectorado ma citada, renunciando a todo ac rroquí, ha acordado no cele-brar el acto inaugural de la oficina de Tetuán, de manera

Con esta misma fecha ha si ostentosa, decidiendo, en su con do inaugurada en Tetuán, la secuencia, hacer entrega de la nueva oficina de l'Banco Po-pular de los Previsores del Par puestado con tal fin, a S. F. el venir", sita e nla calle de Moned Torres núm. 16, la que ha Marruecos, para que dicha suomenzado sus importantes ope perior autoridad la destine a Esta oficina tiene carácter de más conveniente y en benefic

te que la nueva dependencia afecta a la sucursal de Ceuta del "Banco Popular de los Pi nera destacada a las que ten- visores del Porvenir" instalada gan relación con la asociación en Tetuán, tenga un desarrollo de "Los Previsores del Porvepor su indiscutible importancia En vista de las actuales cir- y al mismo tiempo felicita et unstancias, el "Banco de los sivamente a dicha autorizada

aplicaciión que considere

nes lo que les corresponda.

res que las que lleven el Visto Bueno de la Jefe Local. Ceuta 21 de junio de 1937. La Jefe Provincial de la zon Occidental de Marruecos y Pla

colar "Lope de Vega"

Gabriela Calvo, 0'55

Mercedes, 0'25.

Carmen Bolorino

Eloisa Lladó, 0'6

Ysabel Lladó, 0'6 Luisa Pérez, 0'50. Africa Marin, 0'21. Josefa Hurtado, 0'22. Rosario Delgado, 0'45.

Ana Troyano, 0'20.

Carmen Ponce, 0'15.

María Creo, 0'25.

Angeles López, 0'50. Dolores Benitez, 0'25.

Josefa Fernandez, 0'25

Pilar Fernandez, 0'25.

Socorro Compás, 0'25

Rosa Toledo, 0'25

Rosita Diez 1'00.

Jerónima Moreno, 0'45.

Encarnación Ayala, 0'10

Carmen Ramirez, 1'00.

Maruja Martinez, 1'00.

Consuelo Martin, 1'00.

Concha Verdú, 1'50. Matilde de Paz, 1'00.

Aurelia Gomez, 1'00.

Pura Morcillo, 1'00.

María Moreno, 1'00.

Maria Molina, 0'50. Ysabel Benitez0'50.

Remedio López 0'50.

Pepita Ruiz, 0'50.

Carmelita Diazi 1'15. Anita Moreno 1'00.

Catalina Armenta, 2'00.

Merdedes Gonzalez, 0'50.

Encarnita Gonzalez, 0'50.

Alejandrina Herrera, 0'50

Antonia Hernandez, 0'50.

Margarita Barranco 0'50.

Cormen Rodrigalvarez, 0'50.

Concha Castillo, 0'50.

Pepita Espejel, 0'50.

Candaida Baeza, 0'50 Carmen Sánchez, 0'80.

Ysabel Huertas, 0'50.

Africa España, 0'50.

Victoria Cerdá, 0'50.

Paquita Gil, 0'20. Mercedes Rubia, 0'50.

Africa Martinez, 0'50.

Avelina Sánchez, 0'25.

Elisa Barbancho, 0'50. Manuela Mesa, 0'25. Emilia Pérez, 0'30.

Ascención Riche, 0'25 Ysabel López 0'25.

Valle Rodriguez, 0'20

Amparo Muñoz, 0"70.

Maruja Muñoz, 0'70.

Lola Morales 0'25.

Lola Trujico, 0'25. Magdalena Campo,

Antonia Gonzalez, 0'20.

Carmen Jimenez, 0'10.

Angeles Castillo 0'50.

Rosario García, 0'10. Pepa García 0'10. Manuela Sierra, 0'20. Antonia Dominguez, 0'10. Antonia Gallego, 0'30. Aurelia Gomez 0'20.

Ana Palma, 0'10. Antonia Carrillo, 0'50.

Africa Candella, 0'25. América Candella, 0'25.

Estefanía Gonzalez, 0"0.

Rosario Muñoz, 0'50.

Luisa Valero, 0'10. Encarnación Valero 0'10.

Dolores Sopedra, 0'05. Antonia López, 0'20.

Jesús Gonzalez, 7'65. Manuel Yllaseca, 5'50. Higinio Granda, 0'50.

José Esteban, 1'00.

José Rodriguez, 0'10.

Juan Hidalgo, 0'80. José Arrocha, 0'65.

Encarnacón Muñoz, 0'50

ESCUELA NACIONAL NIÑOS NUM. 10

Francisco Rodriguez, 0'40.

Juaquín Rodriguez 0'40. Fernando Fresneda, 0'90.

Francisco Marquez, 1'00

Francisco Alarcón, 0'30 Francisco, Mayone, 0'20 Arlaczar Artecero 0'75

Joaquin Amores, 0'25

José Gonzalez, 0'20

María del Pilar Dávila, 1'00. Africa Miranda, 0'25.

Carmen Mata, 0'20.

Elisa Martinez, 0'20.

Josefa Hoyos, 0'25.

Ana Haro, 0'25.

Patrocinia Martinez, 0'50.

Carmen Zabala, 0'80.

ESCUELA NIÑAS NUM.

Carmenila Olivencia, 2'00.

Encarnación Delgado, 0'10.

Antonia Dominguez 0'20.

# Relación de señores que contribuyen ¿Que es el subsidio Pro-Com la suscripción para el acorazado

Sur la interior 108.759'60 ptas. L. V. ente Pérez Baturone D Jo é Corral Rabanillo, 3'00. D. G stavo de Codes e Illes-5'00 D. M .teo Echaniz Urive, 5'00 D. Se afin Pérez y Pérez, 5'00. é Sandoval Blanco, 5'00

sé Bravo Muñoz, 5'00. M inuel González del Pi-V. toriano García, 5'00. Natías Carmona López,

Ji an Martorell Babaroni, Ju en Bernal Macias, 5'00.

E ilio Rodríguez Herera la rador Santos Jalón, 2'50 M nuel Aguilar Ledesma

Ma nuel Saez Pérez, 2'50. F rnando Lacaci Morri, 00. D. lo é María López Balon. D. E. que Torresquesana, 3'00

It genio Maneiro Hermo, Ma auel Román (falangis-

D.

At onio Amador Sagardoy

Artonio López (falangis-A tonio Espinosa (falan-Ju n Burgos (falangista)

Ar onio Hernández (falan Antonio Durán (falangis-

Rafael Aguilar (falangis-Jon l'rancisco Gonzalez Rubi ) 10'01

Don fosé Acevedo Correro, I oña I lagdalena Jimenez Sán hez, 20 00.

Don Francisco Calvo Guada Dota ion CANONERO LAU Don Juan Gutierrez, Roldan

Don Francisco Ordoñez, 2'00 Don Luis Salas Gavarron, Don Rafael Lima, 5'00.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 14 Doñ i Obdulia Oviedo, 10'00 Isal lita Pérez, 0'20. Luc ina Durán, 0'20. Dol res Morales, 0'25.

Mer des Sánchez, 1'05.

Maria Lobato, 0'05. Dolores Navarro, 1'00. María González, 0'35. Ana Zumaquero, 0'50. María Estevez, 0'10. Josefa Estevez, 0'10. Dolores Cruces, 0'20. Antonia Galán, 0'20. Fernanda Guerrero, 0'05. Juana Minguez, 0'20. Victoria Sanz, 0'25. Concepción Muñoz, 0'05 Aurora López, 0'30. Emilia Rodriguez, 0'10. Josefa Valle, 0'05. Josefa Diaz, 0'05. Dolores Vilchez, 0'55. Ana Gil, 0'05. Concepción Camero, 0'25. Salvadora Campos, 0'20. Juliana Barranco, 0'25. Pilar García, 0'10.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 9

Isabel de los Santos, 0'10 Africa de los Santos, 0'10. Dolores Yáñez, 0'25. Josefa Blanco, 0'25. Carmen Ferrero, 0'25 Francisca Rvas, 0'15. Eugenia Quiró, 0'25. Rosario Podadera, 0'10. Josefa Santa, 0'10. Mercedes Fernández, 0'05 Luisa Martos, 0'10. Francisca Blanco, 0'20 Carmen Rodríguez, 0'50. Dolores Rivas, 0'05. Isabel Albarracin, 0'05 Ana María Albarracín, 0'05. Francisca Ruíz, 0'05. María Escamez, 0'10. Amparo Escamez, 0'10. Amparo Alonso, 0'10. María Couto, 0'20. Dolores Segura, 0'20. Carmen Dominguez, 0'30 Ursula Roldán, 0'20 Josefa Roldán, 0'20 Africa Roldán, 0'20 Menacho, 0'10. María Delgado, 0'20. Isabel Delgado, 0'10. Antonia Barea, 0'10. Carmen Ballesta, 0'20 Francisca Ballesta, 0'20 ESCUELA NACIONAL NIÑAS

Soledad Sánchez 0'10 Catalina Tirado, 0'10. Aurora Marquez, 0'30 Africa Cerro, 0'35. Dolores Aragón, 1'00. Dolores Lorente, 0'20. Africa Jimenez, 0'30. Manuela Pérez, 0'70 Africa Latorre 0'25 Ysabel Latorre, 0'25.

NUMERO 11

Ana Moreno, 0'50. Ysabel Subiza, 0'25. Concepción Martinez, 0'10. María Bascuñana, 0'10. Ana Amaya, 0'15. Nive Sobrino, 1'00 Dolores Sobrino, 1'00. Ana Blanco, 0'20. Aracelis Gutierrez, 0'15 Esperanza Pacheco, 0'35 María Roman C., 0'20. Cesilia Varquez, 0'50. Africa Mir, 0'25. Antonia Benitez, 0'20. Rosario Trujillo, 0'20.

Rosario Guerrero, 9'10. Luisa Hernandez, 0'10. Carmen Vayas, 0'10. Milagros Torres, 0'25. María López, 0'20. Africa Pizarro, 0'30 María Rodriguez, 0'20. Carmen Fernandez, 1'00. Emina Saez, 0'50. Manuela Vega, 0'10. Pilar García, 0'10. Remedio Jerrú, 0'10. Manuela Ballester, 0'10. Manuela Sánchez, 0'10.

ESCUELA DE NIÑOS NUM. 20 Diego Gomez, 3'00. Emilio Martín, 2'05. Manuel Fernandez, 1'00. Francisco Fernandez, 1'00. José Escoto, 0'55. Antonio Romero, 0'40. Cándido Gómez, 0'25 Juan Yañez, 0'25 Antonio Yañez, 0'25. Pedro Cañete, 0'25. Antonio Rerriza, 0'25. Pedro Ramblas, 0'20. José Carnero, 0'20. Cristobal Carnero, 0'20. Diego Gutierrez, 0'15. Ricardo Mesa, 0'15. Manuel Aguera, 0'10. Francisco Aguera, 0'10. Antonio Morales, 0'10. Antonio Mesa, 0'10. Luis Martos, 0'10. Antonio Ortega, 0'10. Francisco Fernandez, 0'10. Ricardo Jaramillo, 0'10. Diego Fernandez, 0'10. Luis Fernandez, 0'10 José Fernandez, 0'10 Pedro Rodriguez, 0'10 Antonio Tellez, 0'10. ESCUELA .NIÑAS NUM...

Doña Aurea Durán segunda entrega 3'00. Antonia Vazquez, 0'50. Africa Vazquez, 0'10. Dolores Gamero, 0'25. Ynés Malia, 0'40. Luisa Pérez, 1'00. Africa Pérez, 1'00. Dolores Santos, 1'00. Encarnación Calvo, 0'50.

Es una pequeña ayuda que se presta a los familiares del que lucha cuando están necesitados de ella.

Es el abrazo de la retaguardia con la vanguardia en el sacrificio. Es el cuchillo con que desalojamos de la casa del combatiente abandonada por éste a sus encarnizados enemigos. hambre, miseria, tristeza.

Son tres pesetas, cuatro, cinco para que una familia en la que su apoque a luchar por una España me jor, no quede sumida en la pena profunda de pensar que su sacrificio es inútil.

EL SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES, es la alegría, el consuela tranquilidad de los que luchan porque saben que los suyos están

Apronio Marquez, 0'25 Pedro Rodriguez, 1'00 Antonio Jurado, 0'60. Emilio Millán 0'35 Juan Sedeño, 0'10 Juan Rey, 0'50. Francisco Durán, 0'10. Manuel Arocha, 0'10. Manuel Sánchez, 0'20. Miguel Guil 1'00. Alejandro Marquez, 0'20 ESCUELA NACIONAL NIÑAS

NUMERO 13 María Vega, 1'00. Encarnación Castro, 1'00. Luisa Pérez, 0'50. María Cámara, 0'50. Margarita Montoya, 0'50. Africa Martín, 0'50 Ana Terriza 0'50. María Terriza, 0'25 Teresa Alarcón, 0'30 Juana Miralle, 0'25 Josefa Munoz, 0'25 Ana Muñoz, 0'25. Maria Carnero, 0'20. Ana Lucena, C'20. Ynes Caraaca 0'15. Dolores Pérez, 0'15. María Segundo, 0'15. Ana Segundo, 0'10. María Martín, 0'10. Ana Martín 0'10. Ysabel Morente, 0'10 María Redondo, 0'10. Ana Redondo, 0'10. Adela Segura, 0'10. Juanita Segura, 0'10 Ysabel García, 0'10.

Anita López, 0'20. ESCUELA NACIONAL PAR-

VULOS NUMERO 3 Elvira Ortigosa, 0'30. Pepita Mata, 0'50. Cándido Mata, 0'50 Matilde Montes, 0'45 José Puerta, 0'25 Agustín Puerta 0'25 Alejandro Jimenez, 0'25. Carmen Escarcena, 0'25. Hilario Escarcena, 0'25 Alfredo Escarcena, 0'25 Pepe Ibakez, 0'50. Pepe Sepulveda. 0'20. Ysabel Gomez, 0'30. Pepito Moles, 0'20. Santiago Ramirez, 0'10. Juan Ramirez, 0'20. Magdalena, García 0'50. Rosita García, 0'25 Francisco Sibaja, 0'05. Pepita Rebanales, 0'20 Antonita Burgos, 0'30. Anita S'nchez, 0'10. Pepito Roldan, 0'20 Manolo Vallejo, 0'25. Margarita Gonzalez, 0'10. Lolita Izquierdo, 0'20. Bernardo Pinedo, 0'25 Francisco Sibala, 0'25 Antonio Cáceres, 0'25. Antonio Ortega, 0'50. Batriz Cordero 0'10. Manolita Cordero, 0'10. Encarnación Muñoz, 0'25 Antonio Marquez, 0'10. Doña Ninfa López (Maestra) Doña Pura Arbona, (Auziliar) 10'00. ESCUELA NACIONAL NIÑOS

NUMERO 9 Emilio Gallardo, 1'10. Manuel Gallardo 1'10. Juan Crespo, 1'00. Emilio Lopera, 1'00. Ricardo Guirado, 1'00. Manuel Ortega, 0'50. Bartolomés Borrero, 0'50. Antonio Cortés. 0'35. Joaquin Rodriguez, 0'35. Alejandro Montes, 0'30. Domingo López, 0'25. Miguel López, 0'25. Asencio López, 0'25. Antonio Martinez, 0'25. Antonio Martinez, 0'25. Antonio Santos 0'25. Miguel Geva, 0'25. Eusebio Escarcena 0'25. Evelio Escarcena, 0'25. Eulogio Roa, 0'25 Benito Borge, 0'20. Miquel Casanova, 0'20 Antonio Villegas, 0'20. José Gomez, 0'15. Manuel Pineda, 0'15. Leonardo Lladó, 0'15. Elio Diaz, 0'10. Salvador García, 0'10. Pedro Sánchez, 0'10. Antonio López, 0'10. Antonio Bermudez, 0.10. Santiago Pérez, 0'10. Juan Gonzalez, 0'10. Francisco Galvez, 0'05. Luis Quirante, 0'05. Suma y sigue ptas. 109.827'90

MENACHO

Libreria PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO **ENCARGOS RAPIDOS** 

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRILTAL, PAPELES PINTADOS TELEF. 150. TETUAR

# Compañía de Navegación "Tirrenia"

El vapor "AVENTINO" SALDRA DEL PUERTO DE

CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL DIA 16 DE JUNIO A LAS NUEVE DE LA NOCHE El vapor «AVENTINO» SALDRA DEL PUERTO DE

CEUTA EL DIA 7 DE JULIO A LAS DIEZ DE LA MAÑANA Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

## UNDERWOOD

Gran Academia de Mecanografia

Hoporatios 7'50 al mes, una hora diaria ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberania Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HUMNOS Y MARCHAS

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que frechacen los (igarrillos liados con picaduras ordinarias de pro cedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaprenciros intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantia para el fumador de la antenticidad de los preductos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de

## Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS

Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

[Comerciantes!

[Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del cabajo en la Mutualidad Patronal

# Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la detensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa (1 ser un asociado más de una Entidad que no persigue a ingún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO, 8-0-3

# Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

# Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir deldía 24 de Marzo de 1937

str ciones Llogada Parada Salida	Crnces Estaciones	Llegada Parada	Salida Cruce
TREN CORREO NU	M. 1	TREN MIXTO	NUM. 32
Tet an 8'00	Ceuta		6'46
Ma' ulen 8'14 1 8'15		8'53 1	8'54
Rin on 8'33 1 8'34		9'04 4	9'08 X C 1
leg co 8'52 1 8'53		9'13 1	0'14
1 if len 9'02 1 9'03		9'22 1	9'23
111,1011	X M 83 Rincón	9'43 1	9'44
N ir mar 9'17 1 9'18		10'02 1	10'03
M 16 España 9'22 2 9,24		10'20	
Ceu a 9'28		MIXTO NUM.	
TREN MIXTO NU	M. 31 Ceuta		12'30
T( b) án 12'6	a Miramar	12'37 1	12'38
M l lien 13'03 1 13'0	4 Castillejos	12'48 1	12'49
	5 X M 84 Riffien	12'54 1	12'55
Ne 1 0 13'45 1 13'4	8 Negro	13'03 1	13'04
Ri en 13'56 1 13'6	7 Rincón	13'24	13'26 X M 81
Ca illejos 14'02 1 14'0	Malalien Malalien	13'45 1	13'46
Mt mar 14'13 1 14'1	4 Tetuán	· 14'03	
Cei a 14'19	TREN C	CORREO NUM.	1
TREN MIXTO N	IIM. 33 Mile. Espa	ña	18'00
Tet án 18'1		18'04 2	18'00
Ma' lien 18'31 1 18'3		18'11 1	18'13
TATES MICH	54 X C 9 Castillejos	18'21 1	18'23
Neg 0 19'14 1 19'1		18'26 1	18'27
Riff an 19'25 1 19'2		18'35 1	18'36
Cas llejos 19'31 1 19'3		18'54 2	18'56 X M 33
Mir nar 19'42 1 19'4		19'13 1	19'14
Cet 21 19'48	Malalien	19'31	
		-	

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española

SU ciones Liogada Parada Sanda Cruces Estaciones	Liogada Farada Canada
TREN CORREO NUM. 1	TREN MIXTO NUM. 32
Tet an 8'00	Ceuta 6'46
Ma' ulen 8'14 1 8'15	Miramar 8'53 1 8'54
Rin on 8'33 1 8'34	Castillejos 9'04 4 9'08 X 0 1
1 leg to 8'52 1 8'53	Riffien 9'13 1 9'14
1 if len 9'02 1 9'03	Negro 9'22 1 9'23
(18 illejos 9'07 1 9'08 X M 89	Rincón 9'43 1 9'44
Nir mar 9'17 1 9'18	Malalien 10'02 1 10'03
M. Gr. España 9'22 2 9,24	Tetuán 10'20
Ceu a 9'28	TREN MIXTO NUM. 34
TREN MIXTO NUM. 81	Ceuta 12'30
Te b án 12'49	Miramar 12'37 1 12'38
M l lien 13'03 1 13'04	Castillejos 12'48 1 12'49
Ri 1 ón 13'23 8 13'25 X M 84	Riffien 12'54 1 12'55
Ne j o 13'45 1 13'46	Negro 13'03 1 18'04
Rilen 13'56 1 13'57	Rincón 13'24 1 13'26 X M 11
Ca illejos 14'02 1 14'03	Malalien 13'45 1 13'46
Mi mar 14'13 1 14'14	Tetuán · 14'03
Cei a 14'19	TREN CORREO NUM. 3
TREN MIXTO NUM. 33	Mile. España 18'00
Tet án 18'16	Ceuta 18'04 2 18'06
Ma' ulien 18'31 1 18'32	Miramar 18'11 1 18'13
Rin ón 18'52 2 18'54 X C 9	Castillejos 18'21 1 18'23
Neg 0 19'14 1 19'15	Riffien 18'26 1 18'27
Riff 3n 19'25 1 19'26	Tetuán 18'35 1 18'36
Cas llejos 19'31 1 19'32	Negro 18'54 2 18'56 X M 33
Mir nar 19'42 1 19'43	Rincón 19'13 1 19'14
Cet 2) 19'48	Malalien 1931

UDADESAMUEL SALAMA

Participan al Comercio y público en general que han

trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RI-

"SHELL

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

VERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

Martes, 22 de Junio de 1937

Apartado de Correo 188

EN EL BILBAO SAL VADO PARA ESPAÑA

### El Caudillo estuvo el domingo oyendo misa en la Basílica de Begoña y dando gracias por la victoria de nuestras armas

Ya han sido nombradas todas las autoridades, que trabajan activamente bra el Gobernador civil de Vizcaya, que en exaltadas y patrióti en la normalización de la vida. - Un monumento a Mola en el Arenal. -

EL CAUDILLO OYO MISA, Tempos de la dominación y pan negro, áspero y escaso; DOMINGO, EN LA BASILICA roja. DE BEGOÑA

El liberado pueblo bilbaino le aclamó incesantemente a su paso por las calles de

la ciudad
Bilbao, 21.— (Por telégrafo).
El Generalísimo Franco, acom
pañado de su Estado Mayor, con el General Dávila, Jefe de Ejército del Norte, Generales Kindelán y Solchaga y Jefe del Estado Mayor de la Armada, Almirante Cervera, ha asistido el pasado domingo, en el san tuario de la Virgen de Begoña, patrona de Vizcaya, a una mi sa en acción de gracias, por la toma de Bilbao.

Numerosísimo público, al dar se cuenta de la presencia del Generalísimo, le hizo objeto de entusiasta aclamaciones.

Luego, el Generalisimo y los altos jefes militares recorrieron algunas calles bilbainas, lle gando al delirio, las manifesta ciones y los vítores al salvador

#### LAS NUEVAS AUTORIDADES BILBAINAS

Billiao, 21.—(Por telégrafo) Ayer fué designado gobernador civil de la provincia don Miguel Ganuza y esta mañana fueron nombradas las siguientes auto

Alcalde, don José María Areil zia; Goberniador militar, don Emilio Civeira, coronel de Ingeneros; Presidente de la Dipu tropas a la villa.

Incendiaremos

#### SE REUNEN LAS AUTORIDA-DES BILBAINAS

Bilbao, 21.—(Por telégrafo). Bilbao había visto cómo se lle Las autoridades bilbaínas han naban los sótanos de dinamita. celebrado una larga reunión, para adopter las medidas con ducentes a la normalización rá

caravanas de camiones cargados de subsistencias, de necesidad inmediata, que se repa: ten entre los bilbaínos, necesi tados de alimento desde los pri cional se apoderó prontamente

OTROS DETALLES DE LA VI DA CIUDADANA DE BILBAO

Bilbao, 21.—Ha comenzado a normalizarse la vida ciudada-

na de Bilbao. Comienzan a unirse los hilos telegráficos y telefonicos, que fueron cortados en su totali-

taguardia nacional, que asombra a los bilbaínos, todavía un poco crédulos de las patrañas

de los rojos. La ciudad se halla integra, pe ro moralmente deshecha; la dose circular libremente por to gente solo ha comido, desde ha das las carreteras te su perime ce siete meses, garbanzos, arroz tro.

CONTRACTOR AND ADDRESS OF THE PARTY OF THE P

los comercios están vacíos y sin géneros; las calles sucias y llenas de inmundicias. La Intendencia ha repartido

viveres que han recogido, ordenadamente, las pobres muj res, que acuden a los camiones Los que estaban presos en la

cárcel de Larrinaga cuentan to do el horror de su cautive : Estos detalles dan una ligera y están demacrados, reflejando idea de la situación de la re- en sus rostros y en sus palabras el martirio sufrido.

Las columnas avanzaro, ya hasta diez kilómetros más alla de Bilbao y la ciudad no está batida por ningún sitio, pudien

Los rojo-separatistas tenían minado Bilbao

#### NO PUDIERON DESTRUIR LA CIUDAD POR HABERSE APODERADO NUES-TRAS TROPAS DE LA FABRICA DE LUZ

Radio Nacional, 21. — La po de la fábrica de energía eléc-blación civil de Bilbao pasó unos ca y cortó el suministro a la vi días verdaderamente angustio lla, con lo que los contactos que sos, que si lo fueron desde el co mienzo de la dominación rojo- ros quedaron sin su fuerza dia separatista aumentaron a medi bólica y a ello se debió que no

Incendiaremos y volaremos Bilbao antes de que entren — decían los dinamiteros a gritos. Y todo el pueblo honrado de Bilbao había visto cómo se lle

Por eso la evacuación forzosa que se hacía, se realizó en gran parte; la gente, aunque an pida e inmediata de la vida en siaba verse entre españoles iba Bilbac. santander empujada por De distintos lugares del país el terror a la dinamita. Otros vasco y de Navarra, llegaron muchos se han salvado porque a la capital vizcaina grandes bravamente prefirieron morir entre los escombros si Bilbao vo laba, antes que seguir al lado

SANCIONES

actividades masonicas, a los siguientes vecinos de Larache:

CINCUENTA MIL PESETAS para reconstrucción de la casa

El resto para Casas Baratas, mitad para marroquíes, mitad

El Alto Comisario, Juan Beigbeder.

para europeos; a disposición de las Juntas de Servicios Munici-

Sanatorio Quirúrgico

Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519

Servicio de guardia facultativo permanente

-:0:--

SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA

PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTA-

DOS QUE ASI LO SOLICITEN

pales dependientes de la Intervención Regional de Larache.

Cristóbal Rubio Sánchez, 60.000 pesetas.

Manuel Tranchez Campos, 40.000 pesetas.

Cándido Albarracín Cañizares, 100.000.

Ginés Rubio López, 50.000 pesetas.

de los "flechas" en Larache.

Tetuán, 19 de Junio de 1937.

la obra

da que se acercaban nuestras pudieran realizar sus criminales lesignios, Apenas tuvieron tiem po para volar algunos puentes cuyos sillares fueron arrancados de raiz, por las explosiones.

Ese es el rastro que han deja do los separatistas y sus aliados los rojos y también un Bilbao sucio y hosco, lleno de basuras hasta el extremo de hallar nues tras fuerzas cadáveres de burros pudriéndose al sol en una de as calles principales.

La gente parece salir de una pesadilla trágica, casi todos ves tidos con harapos y envejecidos. Hombres de treinta años pare cen sexagenario y un soldado no reconocía en su madre a aque lla viejecita haraposa que le abrazaba llorando.

Los presos liberados, apenas se dan cuenta aún de donde se

Gran parte de la población ha vivido la última semana en los túneles del ferrocarril, sin comer Impongo las multas que a continuación se indican, por sus no ser obligados por la fuerza a evacuar Bilbao. Algunas perso nas fueron extraídas de los tá neles por los milicianos y asesi nadas sin compasión, pero las más; seguian valientemente El importe de estas multas se distribuirá en la siguiente aguantando sus privaciones pa ra esperar la llegada de nues CINCUENTA MIL PESETAS, para arreglo de la Comandan

cia Militar de Larache, a disposición del Ingeniero que ejecutó barrio más modesto de Bilbao, Muchas mujeres y niños del de Miravilla, se ocultaron en una gran cueva abierta en la ro ca en las minas de San Luis. Fueron descubiertos por la bes tia roja y, como no querían sa lir para ser evacuados, la bar barie de los secuaces de Aguirre llegó a su punto culminante ha ciéndose volar con dinamita la cueva y asesinando en su interior a cientos de mujeres y ni-

#### SALON APOLO

Hoy 22 de junio de 1937

No deje de ver en breve los documentales patrióticos de ac tualidad

OVIEDO LA MARTIR Y TOLE LEDO LA HEROICA

#### · 他们就是这种国际产业的企业,但是他们的国际企业的。

-000-

#### UNICO DIA LE PROYECCION tulada

LA SENDA DE LA VICTORIA chas carreras a cargo del ca-ballista TOM TYLER

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOM ANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

#### SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3 EN LARACHE Don Enriquez Diaz, Plaza España TH DEC MARKET OF TAXORAL BEFORES

EN MELILLA Don José San Martin, Jardines, 5 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1 EN GIBRALTAR

Don Pedro Artesani, Castie Road, 88

#### SE INAUGURA LA EMISORA RADIO RE-QUETE DE BILBAO

Habla desde su micrófono el Gobernador de Vizcaya

Bilbao, 21. -- Se ha inaugurado esta tarde la emisora de onda corta Radio Requeté de Bilbao por la que hizo uso de la palacas palabras puso de manifiesto la grandeza del movimiento nacional dedicando unos párrafos brillantísimos a exaltar la figu ra del glorioso Generalísimo Franco y dedicó un recuerdo emocionado al General Mola, forjador de la salvación de la capi-

El Gobernador de Vizcaya dijo que nuestro Movimiento no es de paraísos políticos ni de odios, sino de hermandad entre todos los españoles, para forjar una España pujante, católica y humana, bajo la égida del Caudillo.

Un manifiesto del Gobierno rojo

UNA DISCULPA INFANTIL A LA DE-RROTA DE LOS GUDARIS Y LA SAL-VACION DE BILBAO POR LAS GLORIO SAS TROPAS DE ESPAÑA -----

#### (POR TELEGRAFO)

Salamanca, 21.—El gobierno se repliega en buen orden a las

pueblo que sabe luchar hasta que sabe evacuar a tiempo la nal." plaza, salvando todo el material de guerra, protegiendo efi cazmente la evacuación de la población civil, un ejército que no rojo.

Nos parece que los comentacions huelgan, pues bien expresente la evacuación de la población civil, un ejército que no rojo.

ojo de Valencia ha dirigido un afueras de Bilbac, para recens nanifiesto para comunicar su tituir sus lineas y seguir luclan derrota, que dice así:

"Bilbao ha side evacuado, pe de ser vencido jamás. ¡Viva la ro Euzkadi no está vencido. Un la libertad de nuestro pueblo! el último aliento y un Ejército ¡Adelante hasta la victoria fi-

#### La nueva infamia que pretenden los rojos ESTAN CONSIDERANDO LA POSIBILI-DAD DE USAR GASES ASFIXIANTES

El Mando nacional, si llegase el caso, obraría utilizando elementos poderosísimos contra los criminales

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 21. -- Los extre que las resonantes victorias del mos de perversión moral, de que Ejército Nacional ha aumentado son capaces los rojos españoles su desesperación, con la inmiy las fuerzas internacionales que nencia de su final derrota, hay les apoyan, son ya harto cono- noticias de que están conside-

él, esperaban obtener una venta- pleo de gases asfixiantes. ja, ni intento que hayan omitido para provocar la hecatombe

rando la posibililad de refugiar No ha habido crimen en cuyo se en un último crimen, mayor umbral hayan vacilado si, con aún que los precedentes. El em-

Si este caso llegase, puede dar se como seguro que, el Mando de una conflagración mundial. Nacional que solemnemente se Cuando han comprendido que ha comprometido ante el mundo solo de una gigantesca catástro a no hacer uso de ellos, mientras fe de esta especie, podrían espe no lo hagan los rojos sabrá dar darle aún su contestación, pues via Sidney. rar el retraso del castigo de sus adecuada respuesta utilizando maldades, han extremado esos elementos de este género, mucho más temibles que los que los En el momento presente, en rojos pueden disponer.

#### HOY SE PUBLICARA UN PERIODICO EN BILBAO

Bilbao, 21. -- Mañana comenzará a publicarse en Bilbao un riódico titulado "Boletín de Bilbao" que se editará en los talle res del periódico de derechas "La Gaceta del Norte".

La vida se va normalizando rápidamente y los ingenieros trabajan denonadamente reparando las instalaciones eléctricas, conducciones de agua y puentes, destrozados por los rojos, antes

#### UNA PRUEBA DE LAS DESTRUCCIO-NES DE LOS ROJOS -000-

Salamanca, 21.—En el Bole- tado Mayor del cuerpo de ejér Gobierno de su país que si tie proceda a una investigación so ne algún interés en mantener bre el infame atentado comede la gran producción de aven turas del Oeste americano ti-de junio de 1937, de las tropas legionarias, se dice:

"Nuestros dinamiteros han

preparado la destrucción del "El Mando de las tropas le- campanario de Munguía y, oce emocionante film lleno de lu- gionarias, que operan sobre el má, se hará saltar el campana El "Daily Mail" dice que con chas carreras a cargo del ca- frente de Bilbao, ha logrado po rio de Maruri, el puente y el la conquista de Bilbao se ha de seer —entre otros documentos campanario de Gatica. Mien- mostrado una vez más que Fran semejantes— una comunicación tras la destrución de la iglesia co es uno de los más grandes señalada con el número 28 y y el campanario de Munguía, fecha 14 del corriente mes, que. a las doce horas enviaba el je- liods, la de Maruri y Gatica. iods, la de Maruri y Gatica, fe de información de la Quin- fueron destruídos antes de la ta división roja al jefe de Es- entrada de las voluntarias."

> La unión nacional es el mayor poder que asegura nues tras victorias en esta santa cruzada. En la Vizcaya española ha quedado ya hincado el símbolo de la unificación patriótica. Lo mismo ocurrió al liberar otras ciudades de den la tiranía roja. Igual sucederá en España toda.

La unión nacional ha de ser el arma que aniquilará de una vez para siempre el odioso separatismo.

# RAMON WEIL Y HERN

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo. - Cámaras frigoríficas. - Aguas

carbónicas y Jarabes VERMOUTH MARTINI & ROSS

#### ucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NMERO 280

La crisis del Gobierno francés

#### HASTA ESTA TARDE, CUANDO ME-NOS, NO PODRA FORMARSE NUEVO **GOBIERNO**

ción vecina, por que el espa lista a que pertenece. no el tema no nos permiten ser extensos.

La situación en Francia des de que el Gobierno Blum, asu mió el poder, el 4 de junio de 1936, ha seguido una paralela a la que siguió España a par tir de febrero del mismo año.

Toda la gestión del minis terio dimitido ha estado coac cionada por las masas comu nistas y mediatizada por las órdenes de Moscú y así, natu ralmente, el país vecino ha te nido que soportar toda la secuela que llevan consigo los ella. frentes populares. Huelgas, ocupaciones de fábricas, disturbios sangrientos, como los del barrio de Clichi, encareci gestiones. miento de la vida, y en fin, lucha de clases en todos sus aspectos.

Por derroteros de anarquía ha navegado Francia en estos meses. Y Blum ha caído no Senano, sino por el ambiente hóstil de la nación, que se creó con su política.

Digamos que el encargado de formar Gobierno, el señor HASTA ESTA TARDE NO PO-Chautemps, representa en el partido radical-socialista la tendencia moderada y que su ya fué aquella frase: "Mossú es el único peligro para la paz de Europa"

Por el bien de Francia deseamos que el nuevo Gobierno, sea de Chautemps, o de otro político, tenga presente esa frase y rompa con ese pac to franco-soviético, que nosotros decimos -- sin ser políticos — que puede ser un peligro y gravísimo para la nación vecina.

## EMOCION EN PARIS ANTE LA NOTICIA DE LA CRISIS

Paris 21. - Al conocerse en | Paris la noticia de la crisis, se produjo viva expectación que se tradujo en afluencia de pú blico ante el Elíseo.

Como la gente, según su ma-tíz político, se expresaba en for ma que daba origen a inciden tes, la policia hubo de interve nir numerosas veces

CHAUTEMPS VISITA A LOS PRESIDENTES DE LA CAMA-RA Y EL SENADO Y TAMBIEN A BLUM París, 21. — Después de haber

le sido conferido el encargo de formar Gobierno. Chautemps se entrevistó con los Presidentes de la Cámara y el Senado y lue go visitó a Blum.

señor Chautemps que no podía SOLA CON SU AMOR, por Syl-

Cuatro líneas nada más al-rededor de la crisis en la na-que acordase el partido socia-

#### SE REUNE LA MINORIA RA-DICAL SOCIALISTA QUE DA UN VOTO DE CONFIANZA A CHAUTEMPS

París, 21. — Los periodistas consiguieron entrevistarse, esta tarde con Chautemps el cual les dijo que se había entrevis tado con varias personalidades y que a las seis y media se re uniría con la minoría radical-so cialista a la que pertenece por que tenía que contar, naturalmente, con la aprobación de

A la salida de la reunión di jo que se le hbía dado un voto de confianza para proseguir sus

#### EL FRACASO DE LA POLITICA FINANCIERA DE BLUM

París, 21. — La Prensa de or den, de esta tarde, pone le re-lieve el fracaso de la política fi por la votación adversa del nanciera del Gobierno Blum, que se ha dejado arrastrar por las masas comunistas que han obrado a su antojo destrozando de Estado.

#### DRA RESOLVERSE LA CRISIS

París, 21. — En las últimas horas de la noche Chautemps continuó sus consultas, pero la crisis no ha de resolverse antes de mañana por la tarde, ya que para conseguir mayoría parla mentaria necesita el apoyo del partido socialista y la ejecutiva de éste no se reune hasta maña na al medio día, para decidir si presta su colaboración a un Go bierno presidido por Chautemps.

#### CERVANTES

Martes 22 de junio de 1937 UNICO DIA DE PROYECCION de la colosal película Paramount titulada

LA MUJER ACUSADA creación interpretativa de la

conocida actriz NACY CA-RROLL junto a lgalán CARY GRANT Un film dinámico y emocionan

#### perfecto y maravilloso, que proporcionará una hora y media amenisima

LA MUJER ACUSADA una película Paramount, que interesa a todos

Pronto: El film Metro "LA NOVIA ALEGRE" por Carole

mientos en este orden de cosas

DESPUES DEL ATENTADO AL

"LEIPZIG"

Von Neurath aplaza su via

je a Londres.--En la Cáma

ra de los Comunes se pidió

una investigación.--Se re unen con Eden los emba-

jadores de Italia, Alemania

y Francia.-- Aun no se co

nocen los acuerdos adopta

dos Londres, 22 (4'30 madruga-da).—Esta tarde en la Cámara

de los Comunes, diversos dipu-

tados pidieron al ministro dei

El ministro contestó que es-

taba convencido de la impor-

RECONOCERA INGLATERRA se esperan próximos aconteci-

AL GOBIERNO NACIONAL? La mayoría de la ptensa británica lo cree impres-

cindible y urgente Londres, 22 (4'30 madrugada). — Toda la prensa de esta tarde, comenta la caída de Bil bao en manos del General Fran co y pone de relieve su importancia militar y política, dicién dose, por casi todos los periódi ocs que es hora ya de que la Gran Bretaña reconozca el Go bierno del Generalisimo Fran-

El "Mornin Post" advierte al buenas relaciones políticas y económicas con España cada día que deje transcurrir es con zig traproducente.

estrategas y alaba la protechecho gala los nacionales para beneficio de la población civil de la capita de Vizcaya.

Advierte al Gobierno inglés que si Inglaterra es amante del orden y la paz, no debe dudar en reconocer inmediatamente al

En los círculos políticos cada vez es mayor el ambiente favo

Exterior, señor Eden, que se tido por los submarinos rojos contra el crucero alemán "Leip-

tancia de la investigacón También se dió cuenta en la Cámara de que, por la situación creada, por este nuevo aten ción y humanidad de que han tado de los rojos contra Alemania, no podía abandonar Berlín, el ministro del Exterior del Reich von Neurath, lo cual pro

cujo viva emoción. Eta noche a las nueve han vultto a reunirse con mister Eden los embajadores de Ita-Gobierno nacional que es una lia, Alemania y Francia para

garantía de esa paz y ese or- tratar y discutir las medidas a adoptar contra los rojos por el ataque al "Leipzig" Todavía no se ha facilitado

rable a la España Nacional y referencia de lo acordado.

#### CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA

IIULTIMAS NOVEDADES!!

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADE-RIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1.

RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ